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L’ENTITÉ SIONISTE a utilisé 
l’arme de la désinformation 

dans son agression contre 
Ghaza dont l’objectif est de 

ternir l’image de la 
résistance palestinienne et 

de gagner la guerre 
médiatique, a soutenu, hier à 

Alger, l’ancien Premier 
ministre français, Dominique 

de Villepin. 
 
 

L
a conférence animée par 
M. de Villepin à l’Institut 
de journalisme de 
l’Université d’Alger s’est 
déroulée en présence du 
ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scienti-

fique, Kamel Baddari, de diplo-
mates, d’universitaires, de respon-
sables d’organisations de la société 
civile et de nombreux étudiants. De 
Villepin a expliqué que l’entité sio-
niste utilisait l’arme de la désinfor-
mation parallèlement à son agres-
sion contre le peuple palestinien, 
dans la bande de Ghaza, alléguant 
sur de prétendus assassinats de nou-
veau-nés et de viols par les résistants 
palestiniens, une accusation qui s’est 
avérée fausse, et qui devrait impli-
quer, selon lui, l’intervention d’insti-
tutions internationales. C’est dans ce 
genre de cas que «nous avons besoin 
d’institutions qui nous permettent de 
dire (la vérité). D’un côté, (il y a) la 

justice internationale, quand les 
médias ne sont pas là pour dire les 
choses, et la capacité des Etats (à 
mener) des enquêtes internationales 
permettant de corriger les faits», a-t-
il soutenu. 

Plus généralement, l’ancien 
Premier ministre français a estimé 
qu’un effort devait également être 
fait pour garantir l’application du 
droit international, un objectif  
«extraordinairement difficile» car, a-
t-il précisé, le monde d’aujourd’hui 
est marqué par une «tentation per-

manente de recourir aux armes (et) 
d’aller vers les extrêmes». 

Interrogé au sujet des perspec-
tives de développement des pays 
africains sur le plan économique, 
M. de Villepin a encouragé la créa-
tion de nouvelles organisations afri-
caines régionales, même à petite 
échelle, entre deux ou trois pays, 
afin de lever les barrières qui exis-
tent entre les pays d’un continent 
aux «richesses absolument colos-
sales et dont on ne connaît encore 
qu’une partie». Développer davanta-

ge les organisations africaines qui 
existent déjà devrait également être 
une priorité, a-t-il assuré. 

Sur un autre plan, l’invité de 
l’Université d’Alger a évoqué les 
relations entre l’Algérie et la France, 
estimant que les deux pays avaient 
«une relation globale». Il ne s’agit 
pas, dira-t-il, d’une «relation qui a 
vocation à se déterminer à partir 
d’intérêts économiques, c’est une 
relation globale historique, inscrite 
dans l’histoire qui imprègne nos 
mémoires et qui a vocation à être 

une relation d’Etat à Etat, de peuple 
à peuple, de culture à culture et qui 
concerne (...) la vision que nous 
avons du monde». 

Pour ce qui est de la question 
mémorielle, il a dit avoir noté des 
«progrès» entre les deux Etats, à tra-
vers les années, signalant que ce qui 
a été réalisé sur cette question est 
aussi le travail d’intellectuels, 
d’écrivains et d’artistes «qui ont pu 
soigner, dans l’imaginaire, ce que 
nous n’arrivions pas à soigner dans 
le réel». 

L’ambassadeur de l’Etat de Palestine à 
Alger, Fayez Abu Aita, a affirmé, hier, que 

la cause palestinienne avait remporté des 
«victoires» dans les couloirs des Nations 
unies, l’ayant conforté au double plan poli-
tique et juridique, ajoutant que l’Algérie avait 
joué un rôle important dans la réalisation de 
ces acquis. Lors d’une conférence organisée 
par l’ambassade de l’Etat de Palestine à Alger 
sur «les développements de la position poli-
tique et juridique internationale à l’égard de 
l’agression sioniste sur la bande de Ghaza et 
ses répercussions sur le devenir de la cause 
palestinienne», l’ambassadeur palestinien a 
évoqué les «victoires» remportées par la cause 
palestinienne dans les couloirs des Nations 
unies, où «l’Algérie a joué un rôle important 
dans la réalisation de ces acquis, partant de sa 
qualité de membre du Conseil de sécurité et 
s’est tenue toujours aux côtés du peuple pales-
tinien». 

Sur la question de l’admission de son pays 
comme Etat membre de plein droit à l’ONU,  
Abu Aita a souligné qu’elle constituait «le 
moindre droit des peuples», condamnant l’uti-
lisation du veto par les Etats-Unis contre ce 
droit. Il s’est dit étonné du fait que 
Washington s’oppose à l’établissement de 
l’Etat de Palestine alors qu’elle soutient en 
même temps la solution à deux Etats, quali-
fiant cette contradiction «d’inacceptable».  

S’agissant des développements de l’agres-
sion sioniste contre les Palestiniens, l’ambas-
sadeur a affirmé que la cause palestinienne a, 
depuis le début, été visée par les ambitions du 
mouvement sioniste, soulignant la poursuite 

par l’entité sioniste des tentatives d’éradica-
tion de la cause palestinienne, dans l’objectif 
d’établir l’entité prétendue sur les ruines de 
l’Etat palestinien et de son peuple, qui n’a eu 
de cesse de faire face à cette conspiration 
internationale. 

Il a, dans ce contexte, affirmé que le 
peuple palestinien subissait une guerre géno-
cidaire, après les milliers de massacres com-
mis par l’occupation ces huit derniers mois, 
ciblant des enfants, des femmes et des per-
sonnes âgées, avec 35.000 Palestiniens tom-
bés en martyrs sans compter le nombre colos-
sal de martyrs encore sous les décombres. 
«Aujourd’hui, la conspiration de déportation a 
échoué, grâce à la résilience du peuple pales-
tinien qui a payé un lourd tribut en raison de 
sa détermination et de son attachement à sa 
patrie, son Etat et ses droits, en dépit de l’am-
pleur de la souffrance, de la douleur, des 
assassinats et de la destruction qu’il subit», a 
poursuivi Abu Aita. 

L’OPÉRATION DÉLUGE D’AL-AQSA 
A CHANGÉ LA DONNE 

Lors de cette conférence, l’enseignant de 
sciences politiques et relations internationales 
à l’Université d’Alger 3, Ahmed Knioua, a 
présenté une communication sur l’opération 
militaire sioniste en cours dans la bande de 
Ghaza, soulignant que l’opération Déluge 
d’Al-Aqsa a changé la donne dans la région et 
dans le monde. Knioua a passé en revue l’his-
toire de l’occupation sioniste des territoires 
palestiniens, au fil des décennies, ainsi que 
ses crimes et son terrorisme exercé contre les 
enfants de cette terre et leurs lieux saints, en 

dépit des résolutions internationales qui 
reconnaissent le droit du peuple palestinien à 
l’autodétermination et au retour.  

De son côté, Smaïl Khalfallah, expert en 
droit international, a abordé dans son inter-
vention, intitulée «La Cour internationale de 
Justice (CIJ) et les fosses communes dans la 
bande de Ghaza, ainsi que les efforts de 
l’Algérie dans ce contexte», la saisine de la 
CIJ par l’Afrique du sud contre l’entité sionis-

te, affirmant que le génocide et les crimes 
contre l’humanité, photographiés et consi-
gnés, constitueront une base pour la condam-
nation de l’occupation et pour l’émission d’un 
mandat d’arrêt à l’encontre de ses criminels. 
L’intervenant a, également, indiqué que la 
poursuite de l’entité sioniste devant la justice 
internationale et les manifestations estudian-
tines à travers le monde constituaient une vic-
toire du droit du peuple palestinien. 

DOMINIQUE DE VILLEPIN, ANCIEN PREMIER MINISTRE FRANÇAIS 
 

L’entité sioniste utilise la désinformation 
dans son agression contre Ghaza

FAYEZ ABU AITA, AMBASSADEUR DE L’ÉTAT DE PALESTINE À ALGER 
 

«Les dernières victoires à l’ONU ont conforté 
la cause palestinienne»  
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I
l n’est pas exclu que la perception 
qu’aura tout un chacun des 
déclarations du président Tebboune 
différera d’un récepteur à un autre, 
dans la mesure où l’allocution, quand 
bien même axée essentiellement sur le 
monde universitaire, n’aura pas 
manqué aussi d’aborder d’autres 

questions qui intéressent tous les Algériens. 
Car comme de coutume, le président 
Tebboune ne s’est pas concentré sur 
l’évènement du jour, à savoir la célébration 
de la Journée nationale de l’étudiant, 
commémorant le 68e anniversaire de la grève 
historique du 19 mai 1956 et l’évolution du 
monde universitaire, mais a saisi cette 
occasion pour rappeler quelques vérités que 
d’aucuns tentent de voiler, car cette Algérie 
qui avance et creuse son chemin dérange. 
Pourtant, comme le souligne si bien cette 
expression populaire bien de chez nous : «On 
ne peut pas cacher le soleil avec un tamis.», 
et toutes ces évidences que l’on ne veut pas 
voir ou que l’on s’efforce de ne pas voir sont 
bien là.  

Ainsi, c’est à titre de rappel que le 
président de la République a affirmé dans son 
allocution que «les chiffres enregistrés dans 
le secteur de l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique constituaient une 
preuve que l’Algérie avait franchi des pas 
gigantesques en la matière, appelant les 
jeunes et les étudiants à poursuivre la marche 
sur la voie du progrès et du développement 
pour ériger l’Algérie au rang des pays 
développés en matière de recherche 
scientifique qu’il convient d’utiliser à bon 
escient dans les domaines médical, 
économique et agricole».  

Ce que l’Etat algérien a consenti comme 
moyens financiers et matériels pour assurer la 
démocratisation de l’enseignement traduit si 
besoin est de le rappeler cet engagement acté 
dans la Déclaration de novembre 1954 de 
faire de l’Algérie une République populaire 
et démocratique où chaque citoyen 
bénéficiera de son soutien pour s’épanouir. 
L’Algérie, faut-il le souligner, est peut-être le 

seul pays au monde où ne pas envoyer ses 
enfants à l’école est considéré comme un 
délit passible de sanction d’emprisonnement. 
«La capacité des étudiants à acquérir les 
sciences et le savoir, et à maîtriser les 
technologies modernes, traduit l’attachement 
de l’Etat à la prise en charge du système 
éducatif, de la formation et de l’enseignement 
de manière générale», a déclaré le président 
de la République.  

Et pour ceux qui auraient la mémoire 
courte, il sera rappelé qu’au lendemain de 
l’indépendance, «l’Algérie disposait d’un 
nombre minime d’étudiants avec un 
enseignement supérieur concentré au niveau 
d’Alger», alors qu’aujourd’hui, «notre pays 
possède 115 établissements universitaires et 
dispose de 1.650.000 étudiants, encadrés par 
72.500 enseignants et chercheurs, outre les 30 
centres de recherche scientifique pour 2.250 

chercheurs». Et nous passons outre les 
établissements qui relèvent de l’Education 
nationale, puisque dans chaque coin ou 
recoin d’une cité de l’Algérie une école 
primaire a été construite.  
 

DES EFFORTS PAYANTS 
Des efforts et des sacrifices financiers 

payants puisque «l’Université algérienne est 
classée aujourd’hui première au niveau arabe, 
africain et maghrébin».  

Et l’avenir souhaité et pour lequel l’Etat 
œuvre ne sera que plus radieux puisque le 
chef de l’Etat n’a pas manqué de mettre l’ac-
cent sur l’importance de «hisser l’Algérie au 
rang des pays développés dans le domaine 
des sciences et des technologies». Les étu-
diants d’aujourd’hui doivent être conscients 
de la chance qu’ils ont, du moins comparati-
vement avec leurs aînés qui ont mené la 

bataille de l’indépendance et celle quelques 
années plus tard de la préservation de la sou-
veraineté nationale du pays avec des moyens 
dérisoires. 

Cette force qu’ils présentent doit être le 
rempart de cette Algérie nouvelle qui s’édifie. 
Ainsi, se félicitant de «la ferveur des jeunes 
Algériens dans la protection du pays contre 
les attaques cybernétiques», le président 
Abdelmadjid Tebboune a affirmé que 
l’Algérie «connaitra, grâce à l’intelligence 
artificielle et à la conscience de ses jeunes, un 
départ avec un nouveau souffle, à même de 
hisser la patrie aux plus hauts niveaux». Cette 
force vive du pays doit aussi savoir qu’elle a 
à son écoute un président de la République 
disposé à les accompagner et à les associer 
dans la construction en cours de leur pays. 
C’est dans cette optique qu’il affirmera 
qu’«aucune décision ne sera prise concernant 
les jeunes et les étudiants sans les consulter 
au préalable et sans l’aval du Conseil supé-
rieur de la jeunesse», ajoutant que «plusieurs 
questions intéressant les étudiants et 
l’Université seront revues, de concert avec la 
famille universitaire dont les étudiants, les 
enseignants et les organisations estudian-
tines». 

Cette élite future est d’ores et déjà mise 
dans les conditions scientifiques et maté-
rielles qui permettront son éclosion. A la bat-
terie de mesures déjà prises, d’autres vien-
dront s’y ajouter dans la seule perspective de 
former la relève qui aura à reprendre demain 
le flambeau et assurer la continuité du projet 
national à vocation sociale. Les signes sont 
positifs. Le président de la République s’est 
du reste félicité de la maturité et du haut sens 
de nationalisme des jeunes Algériens, affir-
mant que «nul ne saurait inciter les jeunes à 
se dresser contre leur propre pays», appelant 
ces derniers à participer en force à la prochai-
ne échéance électorale. Et si au lendemain de 
cette allocution d’aucuns feignent de dire 
qu’ils n’ont pas compris les messages adres-
sés, c’est qu’ils n’ont rien voulu entendre ce 
que le président de la République a dit. 

n Selma Meziane

RETOUR SUR L’ALLOCUTION DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE À L’OCCASION DU 19 MAI 
  

Les jeunes, locomotive  
de l’Algérie nouvelle 

QUELS MESSAGES RETENIR DE L’INAUGURATION, CE 19 MAI 2024, PAR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE, du Pôle scientifique et technologique Abdelhafid-
Ihaddadène dans la nouvelle ville de Sidi Abdellah (Alger), et de l’allocution prononcée à cette occasion ?

Des organisations estudiantines se 
sont félicitées du «bond qualitatif» 

réalisé, ces dernières années, par le 
secteur de l’enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique, grâce 
à la concrétisation des engagements 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ayant permis 
à l’Université et à la recherche scien-
tifique de s’ériger en «locomotive» 
de développement et progrès écono-
miques. Dans une déclaration à 
l’APS à l’occasion de la Journée 
nationale de l’étudiant, commémo-
rant le 68e anniversaire de la grève du 
19 mai 1956, le secrétaire général de 
l’Union nationale des étudiants algé-
riens (Unea), Boudiaf Abdelatif 
Omar, a indiqué que le secteur de 
l’enseignement supérieur avait 
connu, ces dernières années, «un 
bond qualitatif, grâce à la concrétisa-
tion des engagements et des réformes 
du président de la République, ayant 
permis à l’Université, aux étudiants et 
à la recherche scientifique de devenir 
les piliers du développement, du 
changement et du progrès écono-
mique national». 

Le responsable de cette organisa-
tion estudiantine a précisé que ces 
«réformes globales et profondes» 
avaient concerné tous les aspects liés 
à la communauté universitaire, dont 
les étudiants, les enseignants et les 
chercheurs, outre l’ouverture de 
l’Université sur son environnement 
socioéconomique et l’adaptation des 

spécialités scientifiques aux nou-
veaux besoins de la société et du mar-
ché du travail. Cela s’est traduit par 
«la création de plusieurs écoles supé-
rieures dans des disciplines scienti-
fiques importantes telles que les 
mathématiques, les technologies 
modernes et l’économie numérique», 
a-t-il dit. Il a également affirmé que 
ces réformes profondes avaient donné 
plusieurs «résultats positifs», notam-
ment «la révolution numérique qui a 
contribué à améliorer la gestion des 
universités et des différents pro-
grammes pédagogiques et à générali-
ser l’utilisation des moyens technolo-
giques modernes dans toutes les acti-
vités universitaires», ajoutant que «la 
transformation numérique qu’a 
connue l’Université algérienne lui a 
permis de s’ériger en locomotive de 
développement et de la relance éco-
nomique, à travers la promotion de 
l’esprit entrepreneurial et l’encoura-
gement des étudiants à créer des start-
up pour impulser une grande dyna-
mique dans différents secteurs et spé-
cialités, conformément à l’orientation 
de l’Etat visant à encourager la pro-
duction nationale». 

Dans le même sillage, le respon-
sable a mis en avant «le classement 
positif» des universités algériennes 
qui occupent les «premières places au 
niveau arabe et africain, en matière de 
recherche, d’études et de publications 
scientifiques et académiques», appe-
lant les étudiants d’aujourd’hui à 

«suivre les pas des étudiants de la 
Glorieuse Révolution de libération» 
et à se rallier à «la démarche de l’Etat 
pour renforcer le front intérieur et 
construire une économie dévelop-
pée». 

 

AMÉLIORATION DE LA FORMATION  
ET DE L’ENCADREMENT 

Pour sa part, le SG de l’Union 
générale des étudiants libres (Ugel), 
Mohamed El Hadi Zemouli, a souli-
gné «les grands pas» franchis, ces 
dernières années, par l’Université 
algérienne, notamment après 
«l’adoption totale de la numérisa-
tion» qui a permis «une amélioration 
notable de la formation et de l’enca-
drement». Zemouli a salué «l’enga-
gement du président de la République 
de connecter l’Université avec son 
environnement économique, à travers 
plusieurs décisions et mécanismes», 
citant, entre autres, «la soutenance 
des thèses et mémoires de fin 
d’études dans le cadre de start-up, ce 
qui a permis la création de centaines 
de ce type d’entreprises ayant contri-
bué à la dynamique économique que 
connaît le pays dans plusieurs 
domaines» ces dernières années. 
Relevant le rôle «central» des étu-
diants pendant la Glorieuse 
Révolution de libération puis dans la 
bataille d’édification du pays, le SG 
de l’Ugel a affirmé que l’étudiant doit 
«se mettre au diapason de l’orienta-
tion de l’Etat, sous la direction du 
président de la République, pour réa-

liser le progrès, le développement et 
la prospérité». S’exprimant à cette 
occasion, le président de 
l’Organisation nationale de solidarité 
estudiantine (Onse), Naoufel 
Kechoud, a fait savoir que les 
réformes engagées par le président de 
la République «sont à la hauteur des 
aspirations de la famille universitaire 
notamment les étudiants», ajoutant 
que «l’introduction de la numérisa-
tion dans les établissements de 
l’Enseignement supérieur permet à 
l’étudiant de suivre paisiblement son 
cursus scientifique». «La mise en 

œuvre des engagements du président 
de la République et son attachement à 
développer ce secteur ont permis à 
l’Université et à la recherche scienti-
fique de devenir un outil essentiel 
pour la réalisation du décollage éco-
nomique, grâce aux nouvelles inven-
tions et innovations», estime 
Kechoud. 

Les étudiants d’aujourd’hui doi-
vent «contribuer efficacement à la 
concrétisation des grands projets 
nationaux», car «l’étudiant d’aujour-
d’hui est le cadre de l’Algérie de 
demain», a-t-il poursuivi.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET RECHERCHE SCIENTIFIQUE 
 

Des organisations estudiantines se félicitent du bond qualitatif réalisé  
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L’EXPÉRIENCE ALGÉRIENNE en 
matière de garantie de la sécurité 
alimentaire, qui est axée sur une 
augmentation substantielle de la 

production agricole notamment 
concernant les produits dits 

stratégiques, suscite l’intérêt de 
beaucoup d’institutions 

internationales 
 
 

«L
es efforts consentis par l’Etat et 
les résultats encourageants réali-
sés durant cette saison agricole 
ont suscité l’intérêt des institu-
tions et forums internationaux 
par rapport à l’expérience algé-
rienne en matière de garantie de 
sécurité alimentaire», indiqué, 

hier, le secrétaire général du ministère de 
l’Agriculture et du Développement rural, 
Hamid Bensaâd, à l’ouverture  du 22e salon  
international de l’agriculture, de l’élevage et de 
l’agro-industrie (Sipsa-Filaha-Agrofood), qui 
se tient du 20 au 23 mai au palais des exposi-
tions des Pins maritimes. Le responsable a pré-
cisé que le secteur accorde beaucoup d’impor-
tance aux projets innovants visant à moderniser 
la pratique agricole. Selon Bensaâd, l’agricul-
ture représente 18% du produit intérieur brut et 
absorbe plus du quart de la main d’œuvre acti-
ve soit 2,7 millions de personnes avec une pro-
duction d’une valeur de 4.747 milliards de 
dinars soit 35 milliards de dollars. Dans le 
même ordre d’idées, il a relevé que les besoins 
alimentaires du pays sont couverts à plus de 
75%. 

Côté perspectives du secteur à l’horizon 
2030, les cultures stratégiques, notamment la 
céréaliculture, le lait et les légumineuses sont 
parmi les priorités. «L’objectif étant de satisfai-
re les besoins nationaux, de réduire les impor-
tations dans ce secteur, mais aussi de contribuer 
à la diversification des exportations», a noté le 
même responsable. Parmi les piliers essentiels 
de ce plan, la relance de l’investissement agri-
cole. Une mission qui incombe à l’Office de 
développement d’agriculture industrielle en 
terres saharienne (ODAS). «Pour aider les opé-
rateurs économiques à accéder à l’investisse-
ment, le ministère a mis en place des systèmes 
numérique innovants afin de faciliter leur ins-
cription aux différents programmes prévus au 
niveau de l’ODAS et de l’Office national des 

terres en vue de bénéficier du foncier agricole», 
soutient-il. Par ailleurs, le SG rappelle la créa-
tion d’un couloir vert au profit des investisseurs 
nationaux et étrangers, en plus de la mise en 
place de pôles agricoles intégrés destinés à la 
production de céréales, de lait, d’oléagineuses 
et à la multiplication des semences. Et pour 
accompagner cet élan productif, l’Etat a mis en 
place un réseau de plateformes logistiques au 
niveau des différentes wilayas du sud, desti-
nées au stockage et à l’emballage des produits 
agricoles. «Cela atteste de la volonté de 
l’Algérie de développer les capacités de pro-
duction et d’exportation de ces wilayas, notam-
ment vers les pays africains», soutient-il. 

L’INNOVATION, CLÉ DE VOÛTE  
L’innovation est également au cœur de cette 

stratégie. «Le secteur est doté de plusieurs 
d’établissements spécialisés en recherche tech-
nique et scientifique et la formation ayant trait 
à l’agronomie, aux forêts et au développement 
rural, dont 13 établissements de formation, 14 
instituts de recherche en plus de 11 unités de 
recherche scientifique instituées au niveau des 
établissements», dit-il. Pour ce qui est de la 
coopération, le responsable a relevé que le 
Sipsa abrite, pour la première fois, une exposi-

tion dédiée à l’agroalimentaire en Afrique, à 
même de constituer une opportunité pour les 
pays africains pour échanger les expertises et 
consolider la coopération interafricaine. «Notre 
pays œuvre au développement économique 
dans tous ses aspects en Afrique, y compris 
dans le domaine de la sécurité alimentaire et 
cela à travers la mise en place d’infrastructures, 
à l’instar de la route transsaharienne et l’ouver-
ture de deux points frontaliers algéro-maurita-
nien et algéro-libyen», précise-t-il. À cette 
occasion, le représentant du ministre de 
l’Agriculture mauritanien, Mohamed Ouled El-
Namine, a mis en exergue les efforts des deux 
pays visant à booster le développement  écono-
mique dans la région. De même qu’il a évoqué 
le bond qualitatif réalisé par l’Algérie dans la 
céréaliculture, sans omettre de mettre en valeur 
les efforts déployés par la Mauritanie afin 
d’augmenter sa production agricole, citant le 
riz, les produits maraîchers et les cultures four-
ragères. Organisé sur une superficie de 30.000 
m2, le Salon, qui devrait accueillir 35.000 visi-
teurs, a vu la participation de 39 pays et plus de 
700 exposants où la Mauritanie est l’invité 
d’honneur.  

n A. Mehdid 

SÉCURITÉ ALIMENTAIRE  
 

L’expérience algérienne 
suscite l’intérêt des institutions 

internationales  

DERBAL AU 10e 
FORUM MONDIAL 
DE L’EAU  
 

L’Algérie a 
déployé des 
moyens colossaux 
pour faire face au 
stress hydrique  
 

L’Algérie a déployé 
des moyens 

colossaux pour faire 
face au stress 
hydrique et assurer 
un accès à l’eau à 
tous ses citoyens, a 
souligné hier à Bali, 
en Indonésie, le 
ministre de 
l’Hydraulique, Taha 
Derbal. Derbal, qui 

s’exprimait à la presse en marge de sa 
participation aux travaux du 10e Forum 
mondial de l’eau qui se tient dans la ville 
indonésienne, a affirmé qu’avec 
l’«avènement du réchauffement 
climatique, la question de l’eau est de plus 
en plus posée sur la scène internationale», 
une situation à laquelle l’Algérie a su 
répondre en adoptant un plan avec 
plusieurs axes, en s’orientant notamment 
vers les ressources en eau non 
conventionnelles. Le ministre a cité à titre 
d’exemple, le dessalement de l’eau de 
mer, un domaine dans lequel l’Algérie 
connaît «une dynamique», dans le cadre 
des orientations du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, avec 
le lancement de plusieurs projets de 
stations de dessalement par le déploiement 
«de moyens colossaux», dans le but de 
faire face au stress hydrique et «d’assurer 
un accès à l’eau à tous les citoyens». 
L’autre axe concerne la réutilisation des 
eaux traitées pour un usage dans 
l’agriculture, un secteur qui consomme 
à lui seul plus de 70% des eaux collectées 
chaque année, selon M. Derbal qui a 
souligné que cette démarche permet 
d’économiser les ressources en eau pour 
être orientées vers la consommation des 
ménages et préserver ainsi les réserves 
du pays pour les prochaines générations. 
Le ministre a saisi l’occasion pour insister 
également sur la nécessité de protéger les 
écosystèmes et l’équilibre écologique, qui 
figure parmi les questions soulevées au 
Forum mondial de l’eau à Bali. A ce 
propos, Derbal a évoqué le fait que «l’un 
des pays voisins avec ses comportements 
irresponsables» a ébranlé l’équilibre 
écologique, ce qui a fortement nui à la 
faune et à la flore à travers les frontières 
ouest du pays, appelant à faire face de 
façon énergique à ce genre de pratiques. 

Le ministre de l’Économie de la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine El Mahdi Oualid, a réaffirmé, 

hier lors de l’inauguration, à Alger, de la deuxième édition du 
CTO (Directeur des nouvelles technologies) Forum Algeria, 
que la création des entreprises et des registres du commerce 
sera numérique à 100% dans les semaines à venir.  
«Un porteur de projet pourra créer son entreprise en 5 minutes. 
Aucune paperasse ne sera introduite. C’est le résultat des 
efforts déployés par un groupe de travail technique en collabo-
ration avec le ministère du Commerce afin de réduire la bureau-
cratie et l’utilisation du papier», indique-t-il avant d’évoquer le 
dispositif de l’auto-entrepreneuriat qu’il considère comme une 
opportunité pour les acteurs du numérique ainsi que ceux qui 
opèrent dans l’informel. Il précisera à ce propos que ce dispo-
sitif est ouvert à l’ensemble des activités dans d’autres secteurs 
que le numérique. Il a fait savoir dans ce contexte qu’il a été 
procédé à l’intégration de 1.300 activités, autres que dans le 
numérique, dans ce dispositif. «D’autres activités seront inté-
grées progressivement. Le problème qui persiste dans le secteur 
des TIC ne se situe pas au niveau de la formation ou des solu-
tions locales proposées, mais dans l’application de ces der-
nières. Nous ressentons toujours une certaine résistance de la 
part des administrations et de certaines entreprises quant à l’uti-
lisation des technologies de l’information et de la communica-
tion», déplore-t-il, appelant à la généralisation des CTO au 
niveau des administrations afin d’améliorer la qualité des pres-
tations. Evoquant les services à l’export, il a signalé qu’ils sont 
en tête de liste de nos explorations hors hydrocarbures, évo-
luant à plus de 72% au cours des trois dernières années. «Pour 
donner plus de visibilité à nos acteurs numériques et à nos ser-
vices dans ce domaine à l’international, nous nous sommes 

entendus, avec le ministère du Commerce, afin que notre pays 
participe aux manifestations internationales dans le secteur des 
TIC, comme c’est le cas actuellement pour le salon VivaTech 
qui! se déroule à Paris», rapporte-t-il, rappelant que l’utilisation 
des Mastercard par les entreprises sera effective dans les mois 
à venir.  

Le ministre de la Poste et des Télécommunications, Karim 
Bibi Triki, a appelé, pour sa part, la communauté des TIC à se 
préparer pour le what next.  «De nouveaux défis sont à relever 

dans le what next, le smart city, le smart agriculture, le smart 
home…nécessitant le concours de tous», soutient-il, espérant 
que le CTO Forum sera l’occasion pour mettre en place les 
jalons du what next. Pour lui, la clé de la réussite réside dans 
l’investissement de nos valeurs, dans nos capacités juvéniles et 
dans les moyens disponibles. «Nous avions commencé par 
gagner la confiance des citoyens et des opérateurs avant d’ins-
taurer le dialogue et de fédérer l’ensemble des acteurs autour 
d’une feuille de route, d’objectifs et de perspectives», souligne-
t-il lors de cet événement de trois jours, organisé par la société 
événementielle Boostevets. Le premier responsable de cette 
entreprise, Ahmed Lahri, espère que cette rencontre permettra 
aux managers des technologies de l’information ( IT) en parti-
culier d’avoir une meilleure visibilité du marché des TIC, des 
nouvelles tendances et un éclairage sur les questions de l’heure, 
l’intelligence artérielle (IA) notamment. Le chiffre d’affaires de 
cette dernière à l’horizon 2030, d’après la jeune Algérienne, 
Fatima El Meliani, Global program manager à Google, attein-
dra 15 trillions de dollars. «Les entreprises algériennes doivent 
absolument se mettre à l’IA si elles veulent améliorer leur per-
formance et leurs positionnements à l’international», estime-t-
elle. Seulement, l’IA est à consommer avec prudence, prévient 
le coprésident de la data-science et de l’intelligence artificielle 
à l’université Paris-Est Créteil (UPEC), Abdelhamed Mellouk. 
«Il sera judicieux de développer un mode d’IA qui soit spéci-
fique à nous, avec nos propres données et non des autres. Il ne 
s’agit pas de concurrencer Google, par exemple, mais d’aboutir 
à un modèle qui conviendrait à nos spécificités et développé par 
nos compétences et dans nos infrastructures, car il est très dif-
ficile de mesurer les implications de l’IA à moyen et à long 
termes», conclut-il. 

n Farida Belkhiri 

ENTREPRISES ET REGISTRES DU COMMERCE 

Bientôt une création numérique à 100% 
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L’AGENCE NATIONALE D’ÉTUDES ET 
DE SUIVI DE LA RÉALISATION DES 

INVESTISSEMENTS FERROVIAIRES 
(ANESRIF) s’est fixé comme priorité 

la livraison, dans les délais impartis, 
des deux lignes ferroviaires minières 

en cours de réalisation, à savoir la 
ligne de l’Est reliant Annaba à 

Tébessa et celle de Gara Djebilet 
reliant Tindouf à Bechar.  

 
 
 

I
ntervenant hier au Forum de la Radio 
algérienne (chaîne I), le directeur géné-
ral de l’Anesrif, Azeddine Fridi, a affir-
mé que tous les moyens humains et 
matériels sont  déployés pour finaliser 
les travaux de réalisation des deux 
lignes minières et les livrer dans les 
temps convenus. «Ce sont deux lignes 

stratégiques que nous devons absolument 
livrer en 2026 pour permettre l’entrée en 
exploitation des deux gisements, de fer et de 
phosphate», a expliqué Fridi. Il a fait savoir 
que les travaux de réalisation «connaissent un 
taux d’avancement appréciable, avec un ryth-
me s’alignant avec les normes internationales 
en la matière».  

Fridi a indiqué que la ligne Tindouf-
Bechar, d’une longueur de 950 km, a été scin-
dée en quatre sections principales, alors que 
celle de l’Est devra relier les mines de Djebel 
El-Onk de Tébessa, à Souk Ahras, Skikda et 
Annaba sur 422 km. Revenant sur les plus 
importants projets ferroviaires réalisés ces 
deux dernières années, ou ceux en cours de 
réalisation, le directeur général de l’Anesrif a 

fait savoir qu’actuellement, 4.730 km de lignes 
sont exploités à travers le territoire national. 
Mais l’objectif est d’atteindre, à moyen terme, 
un réseau de 15.000 km de voies ferrées. Dans 
cette optique, 2.000 km sont en cours de réali-
sation tandis que 6.000 km supplémentaires 
sont en phase d’étude. 

AUGMENTER LA VITESSE DES TRAINS 
Parmi les grands chantiers en cours, Fridi a 

cité l’achèvement prochain de la ligne 
Tébessa-Sidi Bel-Abbès, qui traversera 

M’Sila. Seul un tronçon de 73 km reste à réa-
liser, les travaux étant déjà lancés. Le projet de 
ligne Khenchela-Aïn Beïda (Oum 
El Bouaghi), avec 4 stations, sera également 
mis en service prochainement. 

Concernant la ligne Alger-Tamanrasset, qui 
desservira les wilayas de Médéa, de Djelfa, de 
Laghouat et d’El Menia, environ 700 km ont 
d’ores et déjà été livrés par tronçons. Le direc-
teur de l’Anesrif a également évoqué le déve-
loppement continu de la ligne ferroviaire his-

torique Annaba-Tlemcen, reliant toutes les 
villes côtières et les ports. Selon lui, cette ligne 
a connu de nombreux travaux de modernisa-
tion et de dédoublement des voies. 

Au chapitre des investissements, Fridi a 
annoncé le lancement prochain d’un appel 
d’offres pour la réhabilitation des gares 
anciennes, ainsi que la création d’une école 
nationale de formation aux métiers du ferro-
viaire et de la signalisation. 

L’Anesrif veillera par ailleurs à moderniser 
les systèmes de signalisation pour permettre 
une augmentation de la vitesse sur certains 
tronçons, jusqu’à 160 km/h. Dans la capitale, 
le responsable a détaillé les projets en cours, 
avec la modernisation et l’électrification des 
voies ferrées, ainsi que l’ouverture de nou-
velles haltes comme à Bouinane et Sidi 
Abdallah. Une nouvelle gare ferroviaire cen-
trale, regroupant les grandes lignes, les trains 
régionaux et de banlieue, doit également voir 
le jour à Dar El Beïda.   

Par ailleurs, Fridi a rappelé que l’Agence 
avait lancé la réalisation de 7 projets de raccor-
dement des silos de stockage de céréales rele-
vant de l’OAIC au réseau national ferroviaire, 
alors que 16 autres projets sont en cours 
d’études. Sur le plan des ressources humaines, 
le directeur général de l’Anesrif a souligné que 
l’agence disposait des compétences requises 
dans le domaine du génie civil, mais qu’il fau-
drait développer davantage ses effectifs dans 
les télécommunications et la signalisation fer-
roviaires. Et d’ajouter que pas moins de 4.500 
employés ont été recrutés pour travailler sur le 
projet de la ligne de Gara Djebilet, tandis que 
3.000 autres ont été embauchés pour la ligne 
minière Tébessa-Annaba. 

n Lyes Mechti

ARKAB EN VISITE DE TRAVAIL 
EN RÉPUBLIQUE DU CONGO  

Élargir les perspectives 
de coopération bilatérale 

 
 
 
 
 
 
 
 

Le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab, effectue, du 
20 au 22 mai, une visite de travail en République du Congo, en vue 

d’élargir les perspectives communes de coopération bilatérale et d’exa-
miner les voies de leur développement dans les différents domaines 

notamment celui de l’énergie et des mines, indique un communiqué du 
ministère. «A l’invitation du ministre des Hydrocarbures de la 

République du Congo, M. Bruno Jean Richard Itoua, le ministre de 
l’Energie et des Mines, M. Mohamed Arkab, effectue, du 20 au 22 

mai, une visite de travail à Brazzaville, capitale de la République du 
Congo, accompagné des PDG des groupes Sonatrach et Sonelgaz, ainsi 
que du président de l’Agence nationale des activités minières (Anam) 
et de cadres du secteur», précise le communiqué. Cette visite s’inscrit 
en droite ligne «des efforts conjoints visant à renforcer les relations 
fraternelles historiques ancrées entre les deux pays pour élargir les 

perspectives communes de coopération bilatérale et examiner les voies 
de leur développement notamment dans le domaine de l’énergie et des 
mines, et ce dans le cadre de la mise en œuvre des résultats de la visite 

du ministre congolais des Hydrocarbures, effectuée en mai 2022 en 
Algérie, ayant été sanctionnée par la signature du procès-verbal des 

discussions entre l’Algérie et la République du Congo dans le domaine 
des hydrocarbures». Lors de la visite du ministre congolais en Algérie, 
la délégation ministérielle avait visité plusieurs installations gazières à 

Arzew, ainsi que le Centre de recherche et de développement et 
l’Institut algérien du pétrole (IAP). Elle avait également tenu des 

réunions au niveau du groupe Sonatrach et des organismes de régula-
tion relevant du secteur des hydrocarbures, à l’instar de l’Agence 

nationale de valorisation des ressources en hydrocarbures (Alnaft) et 
de l’Autorité de régulation des hydrocarbures (ARH). Dans le cadre de 
sa visite, Arkab aura plusieurs rencontres et réunions avec des respon-
sables congolais, notamment avec le ministre des Hydrocarbures et le 

ministre de l’Energie et de l’Hydraulique, selon la même source.  

«Quelle stratégie nationale l’Algérie doit-elle élaborer 
pour la mise en œuvre de la Zlecaf ?» C’est le 

thème d’une rencontre qui s’est tenue hier à Sétif en pré-
sence de 60 chefs d’entreprise du secteur de la cérami-
quevenus de plusieurs wilayas. L’objectif était de mettre 
en lumière les opportunités et les perspectives qu’offre la 
Zone de libre-échange continentale africaine (Zlecaf) 
pour les entreprises algériennes désireuses de s’imposer 
sur le marché africain. Le représentant du ministre du 
Commerce, Kadour Bentahar, et l’ancien ministre des 
Finances, Mohamed Djellab, ont présenté les axes de la 
stratégie nationale de mise en œuvre de la Zlecaf. Parmi 
ces axes, figure en particulier le développement de pôles 
économiques d’entreprises ou de zones économiques 
spéciales (ZES). Les ZES aux frontières, comme celle de 
Tamanrasset(In Guezzam), sont considérées comme des 
actions stratégiques pour promouvoir des pôles écono-
miques ayant une influence régionale.  

Les intervenants ont également évoqué l’importance 
de l’identification des chaînes de valeur locales et le 
développement d’un écosystème favorisant les entre-
prises. Cet écosystème doit, selon eux, aider les entre-
prises à s’adapter aux nouvelles demandes croissantes du 
marché africain. Les participants ont, pour leur part, sou-
ligné le rôle déterminant des réformes économiques dans 
le renforcement de la compétitivité de la production 
nationale. La branche de la céramique, reconnue pour 
son potentiel distinctif, a mis en avant dans ce cadre sa 
capacité à produire des matériaux de haute qualité et à 
des coûts compétitifs. Les industriels présents à cette 
rencontre ont toutefois évoqué l’importance de l’amélio-
ration des infrastructures de transport et de logistique. 
Mais aussi le renforcement de la formation profession-
nelle et la promotion de l’innovation industrielle. Ces 
facteurs ont été largement soulignés comme des points-
clés à aborder pour une mise en œuvre réussie de la 
Zlecaf.  

DÉFIS ET OPPORTUNITÉS   
 «La mise en place d’un programme économique 

visant à modifier le cadre réglementaire et à stabiliser les 
revenus, représente une opportunité extraordinaire pour 
relancer les investissements, créer de l’emploi et de la 
richesses, encourager les exportations et stimuler la 
croissance industrielle», a souligné le président de 
l’Association des céramistes algériens (ACA), 
Mohamed Moncef Bouderba. Pour le vice-président de 
la Confédération algérienne du patronat citoyen 
(CAPC), «la redistribution des enjeux suite au conflit en 
Ukraine et la délocalisation programmée des investisse-
ments européens et américains vers les marchés afri-

cains, qui représentent un potentiel de 700 milliards 
d’euros d’ici à 2025, offrent une occasion unique de cap-
ter de nouveaux flux d’échange et de transfert de techno-
logie». Selon lui, l’Algérie dispose d’avantages compa-
ratifs indéniables en matière d’approvisionnement en 
énergies fossiles et renouvelables. «Cette situation géos-
tratégique favorable constitue un atout majeur pour 
consolider les investissements directs étrangers et sortir 
de l’économie rentière», ajoute-t-il.   

L’objectif, dit-il, «est de se mettre au diapason d’une 
économie performante, avec une convertibilité transpa-
rente du commerce extérieur. Cela permettra de nouer 
des partenariats fiables et d’engager un programme d’in-
vestissement gagnant-gagnant pour conquérir les mar-
chés internationaux avec force et détermination». Pour 
illustrer les avantages comparatifs de l’industrie algé-
rienne de la céramique, le président de l’ACA a mis en 
avant le niveau de production de ciment et de produits 
sidérurgiques.  

Il a également rappelé que les capacités installées de 
production avant la pandémie de la Covid-19 étaient de 
200 millions de mètres carrés, tandis que les besoins de 
consommation interne du marché local s’élèvent à entre 
80 et 100 millions de mètres carrés. Face à ce potentiel, 
il a insisté sur la nécessité impérative pour l’industrie 
nationale de la céramique de se tourner vers l’exporta-
tion en Afrique et au Moyen-Orient. «Une relance des 
transports maritimes et terrestres est indispensable pour 
accompagner cette activité dans la sous-région africai-
ne», a-t-il recommandé.  

n Assia Boucetta 

INFRASTRUCTURES FERROVIAIRES 
 

Priorité aux délais de livraison 
des lignes minières 

INDUSTRIE DE LA CÉRAMIQUE 
 

Cap sur les exportations vers l’Afrique  
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De notre envoyée spéciale  
à Tébessa : Samira Sidhoum 
 
 

A
près avoir sillonné les 
sites et reçu un exposé 
détaillé sur l’exercice 
de simulation, le wali de 
Tébessa, Saïd Khelil, 
n’a pas caché sa satis-
faction quant à la maî-
trise de la situation. «Je 

suis satisfait de cette situation sur-
tout que tous les modules sont pré-
sents et disposés à intervenir à n’im-
porte quel moment. ce qui encoura-
geant, c’est que cette simulation est 
plutôt instantanée. 

Les agents doivent intervenir en 
fonction de l’information qui leur 
parvient», a indiqué Saïd Khelil. Il a 
expliqué que  l’objectif attendu est 
d’évaluer la réponse des équipes 
intervenantes algériennes et tuni-
siennes et mesurer le degré de prépa-
ration et la coordination des actions 
sur le terrain des différents modules. 
Les équipes tunisiennes ont été 
accueillies dans la matinée par le 
colonel Moulay Khelifa, qui a assuré 
que tout est fin prêt pour le bon 
déroulement de l’opération, souli-
gnant la disponibilité de la DGPC à 
apporter les moyens nécessaires aux 
équipes tunisiennes.  

De leur côté, les équipes tuni-
siennes ont exprimé leur satisfaction  
de participer à cet événement pour 
évaluer leurs capacités et le degré de 
préparation opérationnelle des inter-
ventions. Il est 9h. L’exercice est 

lancé. Il s’agit du déclenchement de 
deux incendies. Le premier au 
niveau de la commune de Bakaria à 
Tébessa, le second dans la commune 
d’Aïn Zana, dans la wilaya de Souk 
Ahras, présentant une menace élevée 
pour les habitants  et la richesse 
forestière de la région. Vu l’ampleur 
de ces feux, des renforts des direc-
tions de la Protection civile des 
wilayas de l’Est du pays ont été 
envoyés, entre autres d’Oum El 
Bouaghi, d’El Oued, de Khenchela, 
de Batna et de M’sila, avec l’appui 
des moyens aériens de la Protection 
civile, de l’ANP, de la Gendarmerie 
et de la Sûreté nationale. Compte 
tenu de la propagation rapide des 
feux vers la Tunisie, il a été ordonné 
la mise en application de l’accord 
bilatéral entre les deux pays, dans le 
cadre de l’aide et l’assistance 
mutuelle.    
 

PLUS DE 800 ÉLÉMENTS  
MOBILISÉS 

Dans un grand terrain vague à 
Bakaria, des tentes sont dressées, 
représentant les différents modules 
(secteurs) tels les télécommunica-
tions, les différents corps de sécurité, 
la direction régionale des forêts, le 
secteur de l’hydraulique, la santé, 
l’habitat, le tourisme et autres.  

Quant aux moyens déployés, la 
Protection civile a mobilisé 6 
colonnes mobiles, des hélicoptères, 
des véhicules de station mobile de 
liaison satellitaire à travers le satelli-
te Alcomsat algérien, qui assure la 
liaison entre le poste de commande-
ment opérationnel sur le lieu du 

sinistre et le centre de coordination 
nationale. Ainsi, un effectif total de 
800 éléments, tous grades confon-
dus, a été mobilisé.  

Du côté tunisien, deux colonnes 
mobiles, 70 agents et officiers, 21 
engins sont déployés dans les deux 
wilayas. La réactivité, l’organisa-

tion, le professionnalisme et l’effica-
cité des secouristes et des différents 
intervenants ont été testés avec suc-
cès notamment après avoir maîtrisé 
le départ de cinq feux de forêt et le 
sauvetage des pensionnaires bloqués 
à l’intérieur du centre de l’enfance 
assistée. Il y a également la prise en 

charge psychologique des sinistrés, 
où des ambulances médicalisées 
sont mises à leur disposition. Des 
médecins sont intégrés dans le dis-
positif, avec mobilisation d’ambu-
lances. Les pompiers ont évacué en 
un temps réel et record les sinistrés.  

n S. S.

EXERCICE D’EXTINCTION DE DEUX INCENDIES DE FORÊT 
 

Les Protections civiles algérienne 
et tunisienne à l’épreuve du terrain 

NASSIM-ISLAM BERNAOUI, SOUS-DIRECTEUR 
DES STATISTIQUES ET DE L’INFORMATION À LA DGPC   

 

«Le défi est d’être prêt  
à tout moment» 

MOHAMED-SAMI RABEHI, CHARGÉ 
DE COMMUNICATION À LA PC TUNISIENNE   

«Notre participation 
a été positive et enrichissante» 

 

Entretien réalisé par S. Sidhoum 
 

 
Cette année est particulière en matière de 
préparation de lutte contre les incendies, 
marquée surtout par la participation des 
équipes spécialisées des colonnes mobiles 
algériennes et tunisiennes. Parlez-nous de 
cette expérience ? 
C’est une bonne expérience, notamment à la 

veille de l’été où il est indispensable de voir et tes-
ter le degré de préparation des équipes de la 
Protection civile, les moyens de lutte contre les 
incendies, surtout les colonnes mobiles. Il s’agit 
aussi des moyens d’autres modules composant le 
plan Orsec. L’année passée, on a fait la même 
chose, mais suite aux fortes intempéries, on a 
déclenché le plan Orsec concernant le risque inon-
dations. 
 

C’est quoi le défi pour cette année ? 
Et quelle est la stratégie de la Protection 
civile dans la lutte contre les incendies de 
forêt ? 
Le défi et la stratégie nationale de la DGPC 

dans la lutte contre les incendies de forêt est d’être 
prêt à y faire face et minimiser les dégâts et les 
pertes notamment humaines ainsi qu’au niveau du 
couvert végétal. Il est aussi question de renforcer 
les mesures préventives. Nous avons entamé les 
préparatifs tôt cette année sur tous les plans. Tout 
d’abord, des réunions ont été tenues par visiocon-
férence entre les responsables de la DGPC et les 
directeurs de wilaya, pour l’évaluation de l’année 
précédente et aussi renforcer les besoins des 
wilayas en moyens humains et matériels. Il y a 
aussi le renforcement des colonnes mobiles qui 
sont au nombre de 65 au niveau national avec l’ap-
pui aérien que ce soit du groupement aérien de la 
DGPC, de l’ANP, de la gendarmerie, de la police 
et les avion Aircraft acquis récemment ou affrétés. 
Sans oublier l’organisation de sessions de forma-

tion au profit des officiers de la Protection civile 
qui dirigent les colonnes mobiles, et enfin l’orga-
nisation d’exercices et de manœuvres aux niveaux 
local ou régional. 
 

Chaque été, la wilaya de Tébessa connaît 
des incendies dévastateurs. Vous avez 
certainement acquis de l’expérience pour 
y faire face ?  
Pour y faire face, l’expérience existe et les 

moyens et le savoir-faire y sont aussi. Mais il faut 
savoir qu’il faut bien se préparer pour faire face à 
un des risques majeurs, où nos manœuvres et exer-
cices viennent renforcer la prévention qui mise sur 
la réduction des risques de déclenchement d’incen-
dies. 
 

Comment se déroule la campagne nationale 
de prévention et de lutte contre les feux de 
forêt ? 
Elle se déroule dans de bonnes conditions, avec 

l’implication de tous les services concernés, 
concernant notamment l’organisation et la coordi-
nation.  

n S. S.

 

Entretien réalisé par Samira S. 
 
 
 

Comment évaluez-vous cet exercice  
de simulation avec la Protection 
civile algérienne ? Et quels en sont 
les enseignements tirés ? 
Notre participation a été très positive et 

enrichissante. Nous avons eu l’opportuni-
té de collaborer avec nos homologues 
algériens, ce qui a permis de renforcer nos 
capacités opérationnelles et notre coordi-
nation dans la lutte contre les incendies de 
forêt. Les enseignements tirés de cette 
opération sont l’analyse des zones à 
risque, les stratégies de déploiement des 
équipes et l’évaluation des moyens néces-
saires pour une intervention efficace. 
Cette collaboration a également permis de 
partager des techniques et des approches 
innovantes pour la gestion des incendies, 
ce qui est essentiel pour améliorer nos 
capacités en Tunisie. 
 

Quelles sont les difficultés que vous 
rencontrez lors de vos interventions  
en Tunisie ? 
Les principales difficultés rencontrées 

dans les incendies sont l’accès difficile à 
certaines zones à cause des terrains acci-
dentés, le manque de moyens aériens 
adaptés pour la lutte efficace et rapide 
contre les feux, et la coordination parfois 
complexe entre les différentes équipes 
d’intervention. De plus, les conditions 
météorologiques, notamment les vents 
forts et la chaleur intense, exacerbent la 
propagation rapide des feux.  

La sensibilisation et la prévention 
auprès des populations locales restent éga-
lement des défis majeurs pour réduire les 
risques d’incendie. 

Est-ce que vous disposez de 
ressources humaines et de moyens 
matériels suffisants pour accomplir 
votre mission ? 
Bien que nous ayons fait des progrès 

significatifs en matière de formation et 
d’équipement, il n’en demeure pas moins 
qu’il reste des domaines à améliorer, sur-
tout que les catastrophes se multiplient 
chaque jour.  

Nous disposons d’un personnel com-
pétent, mais le renforcement des effectifs 
est nécessaire pour répondre efficacement 
à toutes les situations d’urgence. En ce qui 
concerne les moyens matériels, nous 
avons besoin davantage de véhicules spé-
cialisés, d’équipements de protection indi-
viduelle et de technologie de surveillance 
avancée pour optimiser nos interventions. 
Nous travaillons constamment avec les 
autorités et nos partenaires étrangers pour 
améliorer nos capacités et assurer une 
intervention rapide et efficace contre les 
incendies. 

n S. S.

LA WILAYA DE TÉBESSA a accueilli hier une manœuvre pratique internationale de la Protection civile sur l’extinction des feux de forêt et les techniques de leur 
maîtrise. Cette opération a été supervisée par le directeur d’organisation et de coordination des secours à la Direction générale de la Protection civile, le colonel 
Moulay Khelifa, en présence des autorités civiles et militaires de la wilaya.
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LE MINISTRE DE LA SANTÉ, 
ABDELHAK SAÏHI, a fait 

part, hier, de la 
détermination des 

pouvoirs publics à prendre 
en charge les personnes 

atteintes de maladies 
rares, soulignant les 

orientations du président 
de la République de mettre 

tous les moyens 
nécessaires à leur profit. 

 
 

«L
e président de la 
République accor-
de une importante 
capitale à cette 
catégorie, plaçant 
leur prise en charge 
comme une priori-
té. Peu importe la 

somme à injecter, l’Etat est déter-
miné à améliorer leur prise en 
charge», a-t-il indiqué lors d’un 
atelier de réflexion organisé, à 
Alger, par le ministère de la 
Santé, en présence du ministre  du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, et celui de la 
Communication, de la déléguée 
nationale à la Protection de l’en-
fance, Meriem Chorfi, et du 
représentant de l’Organisation 
mondiale de la santé. Saïhi a indi-
qué que l’État ne lésinera pas sur  
les moyens, notamment finan-
ciers, pour intégrer des solutions 
innovantes appelant les profes-
seurs à élaborer une feuille de 
route à même d’apporter une nou-
velle vision à la stratégie nationa-
le en vigueur. Il a ainsi souligné 
que des efforts doivent être 
déployés sur le plan de la prise en 
charge des soins et de la 
recherche scientifique, insistant 
sur la mise en place de centres de 
référence et de compétences des 
réseaux de soins aux niveaux 

national et régional. «Nous avons 
très peu abordé cette question 
alors qu’elle est très importante. 
Il vous incombe de sortir de cet 
atelier avec une vision commune 
sur la prise en charge des mala-
dies rares et l’actualisation de la 
stratégie nationale», a-t-il dit, 
rappelant que cette dernière, mise 
en œuvre depuis une année, repo-
se sur plusieurs axes  dont le dia-
gnostic précoce, la mise en place 
d’une plateforme pour les don-
nées médicales des maladies 
rares, l’accompagnement psycho-
logique des malades, le renforce-
ment de la recherche scientifique 
et enfin l’implication des associa-
tions qui activent dans ce cadre 
outre le développement de la thé-
rapeutique génétique.  

17 MALADIES 
SANS PROTOCOLE DE SOINS 
La directrice des programmes 

de soins, de l’éthique et de la 
déontologie auprès du ministère 
de la Santé, Leïla Benbernou, a 
annoncé l’actualisation de la liste 

des maladies rares passant de 28 
en 2013 à 109 pathologies en 
2024. «Nous avons jugé que la 
liste de 2013 était caduque. Une 
commission multidisciplinaire a 
été mise en place par le ministère 
de la Santé, laquelle s’est attelée 
depuis plus de 8 mois à l’actuali-
sation de cette liste», a-t-elle indi-
qué, précisant que celle-ci néces-
site des mises à jour en tenant 
compte de plusieurs paramètres 
dont l’évolution démographique. 
Parmi les nouvelles maladies 
introduites, elle a cité celles qui 
sont en relation avec le groupe 
des maladies endocriniennes, les 
maladies respiratoires et les mala-
dies auto-immunes.  

Pour sa part, le professeur 
A. Tebaïbia, qui a présenté un état 
des lieux de la prise en charge des 
malades atteints de pathologies 
rares, a recommandé de procéder 
à l’élaboration du registre natio-
nal pour chaque pathologie rare. 
Il a soulevé le manque d’informa-
tions, précisant que les seuls 

chiffres de personnes atteintes 
remontent à 2011 et qui est de 
l’ordre de 10.144. «Les maladies 
rares posent un véritable problè-
me de santé publique.  

Il y a 17 maladies qui n’ont 
pas de protocole de soins. Il y a 
un manque de dépistage et une 
non-disponibilité de certains 
médicaments, en plus de l’absen-
ce de centres spécialisés», a-t-il 
fait remarquer, soulignant toute-
fois que des efforts ont été 
consentis ces dernières années 
pour l’amélioration de la prise en 
charge notamment dans les 
domaines pédiatrique et neurolo-
gique. Présentant le cas de l’hé-
mophilie, le Dr S. Nekkal a fait 
savoir que le nombre évolue, pas-
sant de 500 en 1996 à 2.658 cas 
en 2022. Il a fait savoir que 
l’Algérie occupe une place pré-
pondérante en matière de prise en 
charge de cette maladie dans la 
région du Moyen-Orient et de 
l’Afrique du Nord et en Afrique. 

n Wassila Ould Hamouda

PRISE EN CHARGE DES MALADIES RARES 

L’État ne lésinera 
pas sur les moyens   

JOURNÉES MÉDICO- 
CHIRURGICALES 
La Sûreté  
nationale renforce 
son système  
de santé  
 

La 14e édition des journées médico-chirurgi-
cales de la Sûreté nationale, intitulée 

«Maladies non transmissibles, facteurs de 
risque et importance de la prévention», a été 
inaugurée, hier, à l’École supérieure de poli-
ce Ali-Tounsi, à Alger. La cérémonie, super-
visée par l’inspecteur général des services de 
police, Hadj Saïd Arezki, a vu la participa-
tion de plus de 300 médecins spécialistes et 
généralistes des services médicaux de la 
Sûreté nationale, des établissements publics 
hospitaliers, ainsi que des experts algériens 
résidant à l’étranger. Ce forum pédagogique 
et scientifique a abordé plusieurs thèmes cru-
ciaux pour le secteur national de la santé, 
mettant notamment l’accent sur les besoins 
des patients. Aussi, l’une des grandes priori-
tés abordées est l’investissement dans la for-
mation continue des ressources humaines. 
Un volet jugé essentiel pour améliorer 
constamment les performances et renforcer 
la communication professionnelle entre les 
praticiens de santé. Dans son allocution 
d’ouverture, Hadj Saïd Arezki, représentant 
le directeur général de la Sûreté nationale, a 
insisté sur l’importance de s’appuyer sur des 
ressources «purement nationales» pour 
garantir les conditions nécessaires à la crois-
sance. «L’État a toujours accordé une atten-
tion particulière au facteur humain, établis-
sant les bases pour sa formation et sa prépa-
ration adéquates», a-t-il rappelé. Et d’enchaî-
ner : «La DGSN partage cette vision, consi-
dérant l’investissement dans les ressources 
humaines comme une priorité absolue». 
La police algérienne, selon l’inspecteur 
général, est un modèle dans la prise en char-
ge des ressources humaines, tant sur le plan 
social que sanitaire. Dans ce sillage, il a rele-
vé que le partenariat avec le ministère de la 
Santé vise à améliorer les infrastructures, les 
conditions de soins et d’accueil, à moderni-
ser les équipements et les méthodes de dia-
gnostic et de soins et à former des équipes 
hautement qualifiées. Ce partenariat com-
prend également la création de nouvelles 
structures sanitaires et l’acquisition de tech-
nologies médicales modernes. L’inspecteur 
général a souligné que l’état de santé des 
employés de la Sûreté nationale est une prio-
rité, intégrée dans une stratégie globale de 
développement du système de santé au sein 
de l’institution. Une prise en charge globale 
et continue des ressources humaines est 
essentielle pour préparer un personnel effica-
ce, capable de s’adapter aux exigences du 
travail et aux effets de ses pratiques sur le 
corps et le moral. «Les spécificités des 
tâches des policiers, la diversité de leurs acti-
vités et la nature de leurs interventions 
nécessitent une attention particulière en 
matière de santé et de bien-être», a-t-il préci-
sé. Pour lui, la prise en charge médicale et la 
santé des agents de la Sûreté nationale ont un 
impact direct sur l’amélioration des perfor-
mances professionnelles. Cette 14e édition 
des journées médico-chirurgicales de la 
Sûreté nationale a mis en lumière l’importan-
ce de l’investissement dans les ressources 
humaines et de la formation continue pour 
améliorer les performances du secteur de la 
santé. Les efforts déployés pour moderniser 
les infrastructures de santé et les équipe-
ments médicaux, ainsi que pour renforcer la 
coopération entre les différents acteurs du 
domaine médical, montrent l’engagement de 
l’Algérie à mettre en place un système de 
santé efficace et durable pour les éléments 
de la Sûreté nationale. 

n Rostom Belgacem

Une convention de partenariat en matière de 
prise en charge médicale a été signée, hier 

à Alger, entre la Caisse nationale des assu-
rances sociales des travailleurs salariés (Cnas) 
et le groupe hospitalier italien San Donato. 
La convention a été signée par le directeur 
général de la Cnas, Nadir Kouadria, et le 
directeur du développement international au 
groupe hospitalier italien San Donato, James 
Loïc Georges, sous la supervision du ministre 
du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité socia-
le, Fayçal Bentaleb, et du ministre de la Santé, 
Abdelhak Saïhi. 

S’exprimant en marge de la rencontre, 
tenue au centre familial de Ben Aknoun à 
Alger, Bentaleb a précisé que cet accord s’ins-
crit dans le cadre «de la diversification des 
établissements médicaux d’accueil, visant 
l’amélioration de la qualité de la prise en char-
ge des malades algériens à l’intérieur et à l’ex-
térieur du pays, conformément aux directives 
du président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune». Rappelant que c’est le deuxième 
accord conclu après celui conclu avec le 
centre hospitalo-universitaire belge 
Brugmann, le ministre a affirmé que cet 
accord ouvrira de nouvelles opportunités de 
partenariat entre les deux établissements, 
notamment en matière de transfert technolo-
gique et de savoir-faire. «Cet accord permettra 
une meilleure prise en charge des malades 
algériens au niveau de cet établissement hos-
pitalier, en particulier ceux souffrant de mala-
dies complexes comme les malformations 
congénitales, les malformations artérielles 
cérébrales et périphériques, ou ceux nécessi-
tant une transplantation hépatique ou de la 

moelle osseuse chez les enfants âgés de moins 
de trois ans», a-t-il précisé. Il souligne, à ce 
propos, la réduction sensible du nombre de 
cas de transfert vers l’étranger pour des soins, 
ce qui est «un indicateur traduisant le dévelop-
pement enregistré dans le secteur de la santé 
en termes d’infrastructures publiques et pri-
vées, outre l’acquisition d’équipements médi-
caux ultrasophistiqués».  

Le ministre a, par ailleurs, mis l’accent sur 
les nouvelles formes de coopération, visant 
l’échange d’expériences et de savoir-faire 
entre spécialistes, surtout que le groupe hospi-
talier italien San Donato est classé parmi les 
meilleurs au monde en cardiologie. Il est le 
premier centre en Italie pour le traitement des 
maladies cardiaques congénitales. Ainsi, ce 
cadre de coopération avec cet établissement 
italien permettra non seulement, explique-t-il, 
«d’ouvrir de nouvelles perspectives pour une 
prise en charge efficace aux malades souffrant 

de différentes pathologies, mais également 
d’écourter les délais d’attente des patients 
pour accéder aux soins adaptés». Mettant l’ac-
cent sur l’importance de cette coopération 
pour relever le défi et fournir les soins néces-
saires aux malades dans la plus grande céléri-
té, Bentaleb a indiqué que «c’est le fruit des 
efforts déployés pour assurer le transfert tech-
nologique, le savoir-faire et les expertises 
médicales entre les établissements sanitaires 
algériens et italiens, tout en favorisant la pré-
vention des maladies et le développement de 
la recherche médicale». Il sera question, a 
conclu le ministre, d’organiser des sessions de 
formation au profit des médecins spécialistes 
algériens. 

Pour sa part, le ministre de la Santé a sou-
ligné l’importance de ce partenariat qui vise à 
«échanger les expertises et à renforcer la 
coopération entre les deux parties dans le 
domaine de la santé, et permet de bénéficier 
de l’expérience médicale italienne», mettant 
en avant les efforts de l’Etat visant à améliorer 
la prise en charge sanitaire. En marge de la 
cérémonie de signature, une journée d’étude 
scientifique a été organisée sur la chirurgie 
cardiaque et artérielle pédiatrique, dans le 
cadre de l’échange d’expertises et de connais-
sances entre les deux parties dans ce domaine. 
A noter qu’une délégation du groupe hospita-
lier italien effectuera une visite à la clinique 
médico-chirurgicale infantile de Bousmaïl 
pour s’enquérir des préparatifs en vue d’effec-
tuer, en collaboration avec une équipe médica-
le algérienne, des opérations chirurgicales 
dans cette clinique au profit de 10 enfants. 

n Samira Azzegag/APS  

SOINS MÉDICAUX À L’ÉTRANGER 

Convention de partenariat entre la Cnas 
et un centre hospitalier italien
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LE TRAVAIL COLOSSAL accompli  
par la direction opérationnelle  

des télécoms (DOT) de la wilaya  
de Tizi Ouzou ne cesse de porter  

ses fruits.  
 
 

L
es chiffres avancés par la direction 
opérationnelle des télécoms de Tizi 
Ouzou montrent la consistance du tra-
vail accompli par cette dernière. «Nous 
avons atteint un taux de pénétration à  
Internet et en téléphonie fixe assez 
remarquable», dira Amar Adda le pre-
mier responsable de la DOT qui  ajou-

tera  que «le portefeuille clients est de plus de 
215.000  abonnés au téléphone fixe et  de plus 
de 200.000 abonnés à l’internet, soit un taux de 
couverture  respectivement de 95%, 73% et 
90,61% des ménages et autres institutions à 
travers le territoire de la wilaya».  

Des taux atteints grâce aux investissements 
engagés pour l’amélioration de la qualité de 
service. Au cours de l’année 2023, il a été 
déployé un peu plus de 2.615,47 km de fibre 
optique et 572 équipements de télécommuni-
cations et différentes techniques du réseau fixe 
ont été mis en service, avec une capacité globale 
de 323.768 accès. Le bilan indique aussi que la 
DOT  a réalisé le réaménagement de trois points 
de présence des télécoms à Tigzirt, Tizi Rached 
et Ouadhias. L’installation et mise en service 

de 42 équipements des télécommunications 
(07MSAN, 22 OLT et 13 stations 4G/LTE) 
avec une capacité de 21.608 accès et le dé-
ploiement de 105 km de fibre optique à travers 
le territoire de la wilaya ayant permis le rac-
cordement de 17 annexes communales au réseau 
de fibre optique et 31.875 nouveaux abonnés 
au réseau téléphonique dont 11 456 à la nouvelle 
technologie FTTh (la fibre jusqu’au domicile). 

Pour l’année en cours, la DOT a prévu de dé-
velopper 102 projets et moderniser 15 autres 
pour un total de 57.156 accès. Comme elle a 
absorbé, au cours du premier trimestre de cette 
année 2024, le reliquat, ou reste à réaliser 
(RAR) de 2023, qui consiste en 7 projets pour 
un total de 3.408 accès. Les 122  projets en dé-
veloppement, en modernisation et en RAR 
offrent à Algérie Télécoms un total de 60.564 

accès.  Par ailleurs, la DOT a réalisé en accès 
pour l’OLT (Optical Line Terminal), un procédé 
très moderne, une capacité de 648.992 accès 
alors que 125.952 ont été fournis jusque-là soit 
26,5% de cette capacité. «Pour toute nouvelle 
demande, on se contentera d’acheter seulement 
la carte», dira encore Amar Adda  et  de rappeler 
que l’investissement consenti est de 
640.569.451.08 DA.  

Un équipement qui a permis aux usagers de 
leur offrir plus de confort et de mobilité pour 
leurs achats et le paiement en ligne avec la gé-
néralisation du service E.paiement. Ainsi, il a 
été enregistré 79.613  opérations financières en 
2022, 132.778 en 2023 et 48.278 depuis le 
début de cette année 2024  via ce service. Tou-
tefois, le même responsable  regrette que  les  
75 agressions sur les ouvrages et les 3  vols de 
câbles dont a fait l’objet le réseau ont occasionné 
une perte de l’ordre de  12.447.170,40 DA  
pour la trésorerie  de l’entreprise, qui était  
contrainte de réparer les dégâts.  Enfin, il évo-
quera aussi  certains  obstacles et contraintes 
pour la concrétisation de tous les projets. «Le 
relief accidenté de la plus grande partie du ter-
ritoire de la wilaya est un obstacle pour le dé-
ploiement des nouvelles technologies au niveau 
de certaines localités, ce qui impose la solution 
de 4G/LTE. Cependant, cette  alternative  bute 
souvent sur l’opposition des citoyens»,  indique 
le responsable de cette institution. 

n Rachid Hammoutène

CONNEXION À INTERNET À TIZI OUZOU 
 

Un taux de 90,61% enregistré

STOCKAGE 
DE CÉRÉALES À ANNABA    

Plusieurs 
projets inscrits  
 

La wilaya d’Annaba a bénéficié de 
l’inscription de plusieurs projets visant  

à porter les capacités de stockage des 
céréales à 1,2 million de quintaux, a-t-on 
appris du directeur local des services 
agricoles. En effet, il s’agit de la réalisation 
de 4 dépôts de proximité de stockage de 
céréales d’une capacité de 50.000 quintaux 
et le dépôt en plus d’un silo vertical  
de 1 million de quintaux, a indiqué Adou. 
Le lancement des travaux de réalisation de 
ces projets est prévu «au début du 
deuxième semestre de l’année en cours 
2024», a précisé la même source, ajoutant 
que la réception de ces projets est fixée à 
2025. Le silo vertical de stockage des 
céréales, dont la réalisation a été confiée à 
l’entreprise Batimetal (Engineering et 
Construction), sera implanté à la commune 
de Berrahal, alors que les autres dépôts 
seront réalisés dans les communes de Teriât 
et Aïn El Berda, selon le même 
responsable. Ces projets, qui s’inscrivent 
dans le cadre des efforts déployés pour 
consolider l’autosuffisance alimentaire, 
permettront d’augmenter les capacités de 
stockage de la wilaya de 1,4 million 
actuellement à environ 3 millions de 
quintaux, a-t-on encore précisé. Le secteur 
local de l’agriculture enregistre 
l’exploitation de plus de 14 mille hectares 
pour la production des céréales répartis à 
travers les communes El Hadjar, Aïn El 
Berda, Berrahal, et Teriât avec une 
moyenne de production estimée à environ 
350.000 quintaux de blé tendre, dur et orge 
entre autres, selon la même source.  

Dans le cadre du programme de développement et de mo-
dernisation des prestations téléphoniques et d’internet 

dans les régions du Sud, notamment au niveau des nouvelles 
wilayas, l’entreprise Algérie-Télécom a initié plusieurs opé-
rations au niveau de la wilaya de Touggourt où plusieurs 
projets ont été réalisés. À ce titre, on relève la mise en 
service d’une nouvelle station de télécommunications 4GLTE, 
l’augmentation du débit de la liaison de Touggourt à Ouargla 
de 10 gigas à 50 gigas, le raccordement de plus de 6.000 
abonnés d’AT à la fibre optique, en sus de la couverture de 
plus de 19 quartiers et cités des communes de Touggourt en 
Internet de haut débit et la rénovation du réseau de télécom-
munications au niveau de dix quartiers, a-t-on appris au 
niveau des services locaux. Le programme d’AT a porté 
également sur la réalisation de deux stations d’internet au 

niveau de la commune de Sidi-Slimane et la cité  
El-Moustakbel, commune de Touggourt, en sus de la 
réalisation en cours de deux stations similaires au niveau de 
la localité de Chegga, commune d’El-Hedjira et la cité 
Errimel de Touggourt, ainsi que la connexion au réseau de 
la fibre optique de neuf annexes administratives dans les 
régions d’El-Alia, Delilia, El-Khobna, Noggar et Lebhour. 

Cette opération visant la modernisation des prestations 
de téléphonie et d’internet et sa généralisation à travers la 
wilaya, notamment en zones enclavées et éloignées, a per-
mis de recenser treize zones mal couvertes par les réseaux 
de téléphonie et internet, qui seront prises en charge pro-
chainement, en sus de l’inscription des opérations de raccor-
dement à l’internet des établissements pédagogiques,  
de la formation professionnelle et des structures de santé. 

TOURISME À TÉBESSA  
 

Des plateformes numériques pour la promotion du secteur 
Les participants à une journée d'information 

sur le tourisme, organisée dimanche dernier 
à Tébessa, ont appelé à créer des plateformes 
numériques de marketing touristique et cul-
turel. Les intervenants au cours de la ren-
contre, initiée par la Direction de la jeunesse 
et des sports de la wilaya de Tébessa sur le 
site archéologique de la basilique Sainte-
Crispine, au centre-ville du chef-lieu de la 
wilaya à l'occasion de la célébration de la 
Journée nationale de l'étudiant, ont estimé 
nécessaire de recourir aux nouvelles tech-
nologies dans la promotion et le marketing 
des services offerts par les deux secteurs du 
tourisme et de la culture. 

Le directeur de la jeunesse et des sports, 
Mostefa Hamlaoui, a ainsi affirmé la néces-
sité de faire connaître davantage les monu-
ments archéologiques que recèle la wilaya 
de Tébessa sur les diverses plateformes 
électroniques. De son côté, le fondateur de 
l'incubateur de start-up Nobel Compagny, 
Sami Betiche, a mis l'accent sur l'importan-

ce de créer des plateformes et des applica-
tions électroniques sur les sites archéolo-
giques de la wilaya de Tébessa, les hôtels, 
les stations-service et autres structures pour 
mieux permettre aux touristes de définir 
leurs destinations et planifier leurs déplace-
ments en plus d'actions de promotion du 
patrimoine culturel matériel et immatériel. 

De son côté, le représentant du secteur 
de la formation professionnelle Salim 
Bouguera, a souligné que son secteur 
œuvre à accompagner la relance réelle du 
tourisme avec, notamment, l'ouverture 
d'une spécialité de guide touristique local 
enseignée pour la première fois en anglais 
au côté de l'accompagnement des stagiaires 
sur le terrain. Pour sa part Dr. Wafa 
Matrouh, de l'Université de Tébessa, a rele-
vé que des statistiques récentes montrent 
une large utilisation des Algériens de l'in-
ternet qui peut être exploitée pour la pro-
motion et le développement du tourisme 
local.  

TOUGGOURT  
 

Rénovation du réseau de télécommunications

TIMIMOUN 

Attribution de 2.000 aides à l’habitat rural
Près de 2.000 titres d’attribution d’aide à 

l’habitat rural ont été remis à leurs bénéfi-
ciaires dans la wilaya de Timimoun, a-t-on ap-
pris, dimanche dernier, des services de la 
wilaya. Faisant partie d’un programme global 
de 6.000 aides à l’habitat rural affecté à la 
wilaya au titre de l’exercice 2024, ces aides, 
d’un montant d’un million DA chacune, ont 
été attribuées aux profit des citoyens de divers 
ksour des dix communes que compte la wilaya 
pour répondre aux préoccupations des citoyens 
et selon les spécificités de la région, a indiqué 

le directeur de l’habitat de la wilaya, Fathi 
Aloui. Les autorités locales, qui ont souligné 
que les aides ont été attribuées proportionnel-
lement aux demandes formulées par les postu-
lants de chaque commune sur ce type de 
construction, ont fait savoir que le reste des 
titres d’aide sera attribué le 5 juillet prochain, 
dans le cadre des festivités de la double fête de 
l’indépendance et de la jeunesse. 

Dans son intervention lors de la cérémonie 
d’attribution des titres, le wali de Timimoun, 
Benamar Souna, a souligné la nécessaire attri-

bution de ces aides aux véritables méritants 
après étude des demandes en tenant compte la 
situation des familles défavorisées et des bâtisses 
vétustes. Le parc immobilier de la wilaya de 
Timimoun a été renforcé, cette année, par un 
programme de près de 10.000 logements, tous 
types de construction confondus, dont un millier 
d’unités sociales sont en cours de réalisation, 
100 logements promotionnels, 6.000 aides à 
l’habitat rural, et 2.500 lots de terrain à bâtir, 
selon les données fournies par la direction de 
l’habitat.  



«J
’annonce cinq jours de deuil public 
et je présente mes condoléances au 
cher peuple iranien», a déclaré le 
guide suprême iranien, l’ayatollah 
Ali Khamenei, dans un communi-
qué publié quelques heures après 
l’annonce du décès, dans un acci-
dent d’hélicoptère, du président 

Ebrahim Raiïsi. L’information a été donnée par 
les principales agences de presse et journaux 
après la découverte de l’épave de l’hélicoptère 
à l’aube. «Le grand esprit du président populaire 
et révolutionnaire d’Iran a rejoint le royaume 
suprême», a indiqué l’agence officielle Irna,  
en saluant «le martyr» des victimes dont  
le ministre des Affaires étrangères, Hossein 
Amir-Abdollahian.  

Le gouverneur de la province ainsi que le 
principal imam de la région figuraient égale-
ment  parmi les passagers de l’appareil qui a 
disparu, dimanche dernier en début d’après-
midi, alors qu’il survolait une région escarpée 
et boisée dans des conditions météorologiques 
difficiles avec de la pluie et un épais brouillard. 
Les secours, qui ont découvert l’épave, ont ra-
pidement indiqué qu’il n’y avait «aucun signe 
montrant que les passagers de l’hélicoptère» 
étaient en vie, selon la télévision d’Etat. L’ap-
pareil, un Bell 212, faisait partie d’un convoi 
de trois hélicoptères transportant la délégation 

présidentielle, dont deux ont atterri sans en-
combre à Tabriz, la grande ville du nord-ouest, 
d’où Raïssi devait rejoindre Téhéran. Le mi-
nistre de l’Intérieur, Ahmed Vahidi, a évoqué 
la possibilité d’un «atterrissage brutal» de l’ap-
pareil présidentiel, sans donner de détails. 

 

MOHAMMAD MOKHBER DÉSIGNÉ  
PRÉSIDENT PAR INTÉRIM 

Conformément à l’article 131 de la Consti-
tution, l’ayatollah Ali Khamenei a désigné le 
vice-président Mohammad Mokhber comme pré-
sident par intérim. «Mokhbar est chargé de 
diriger le pouvoir exécutif» et il doit, en concer-
tation avec les chefs des pouvoirs législatif  
et judiciaire, organiser «l’élection d’un nouveau 
président dans un délai maximum de 50 jours», 
a indiqué le chef de l’Etat dans un communiqué. 

Par ailleurs, le négociateur sur le nucléaire, 
Ali Bagheri, a été nommé à la tête de la diplo-
matie. Bagheri a été désigné «responsable du 
comité des relations extérieures du gouverne-
ment», a annoncé le porte-parole du gouverne-
ment, Ali Bahadori Jahromi. Plusieurs organi-
sations et pays ont réagi après l’accident 
tragique survenu dans le nord-ouest de l’Iran  
en présentant des condoléances. Le secrétaire 
général de l’Organisation de la coopération is-
lamique, qui rassemble 57 pays, Hissein Brahim 
Taha, «exprime ses sincères condoléances et sa 
sympathie au gouvernement et au peuple ira-

nien», selon un communiqué de l’organisation 
basée à Djeddah sur les réseaux sociaux. Le 
président du Conseil européen Charles Michel 
présente les «sincères condoléances» de l’UE. 
«Nos pensées vont à leurs familles», indique-t-
il dans un message sur le réseau social X. Le 
président chinois, Xi Jinping, a qualifié la mort 
du président Raïssi de «grande perte pour le 
peuple iranien» tandis que le chef du Kremlin, 
Vladimir Poutine, a rendu hommage, dans un 
télégramme de condoléances, à un «politicien 
remarquable». «En tant que véritable ami de la 

Russie, il a apporté une contribution personnelle 
inestimable au développement des relations de 
bon voisinage entre nos pays et a déployé de 
grands efforts pour les amener au niveau du 
partenariat stratégique», a ajouté le président 
russe. «Je prie pour la miséricorde de Dieu pour 
mon cher collègue et frère» Ebrahim Raïssi, a 
pour sa part réagi le président turc, Recep 
Tayyip Erdogan, sur X. Il a exprimé ses «plus 
sincères condoléances au peuple et au gouver-
nement iraniens amis et frères», disant se tenir 
«aux côtés de notre voisin iranien».
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L’offensive militaire israélienne à 
Rafah, dans le sud de la bande de 

Ghaza, a entraîné le déplacement 
forcé de plus de 810.000 Palestiniens, 
a déclaré hier l’agence des Nations 
unies pour les réfugiés palestiniens 
(UNRWA). «L’exode continue à Gha-
za. L’UNRWA estime que plus de 
810.000 personnes ont fui Rafah au 
cours des deux dernières semaines», 
a indiqué l’agence sur la plateforme 
X. «Chaque fois que des familles sont 
déplacées, leur vie est sérieusement 
menacée. Les gens sont obligés de 
tout abandonner derrière eux pour 
chercher la sécurité. Mais il n’y a pas 
de zone de sécurité», ajoute le texte, 
appelant à un cessez-le-feu dans l’en-
clave.Avant l’ordre d’évacuation sio-
niste, le 6 mai, un jour avant l’invasion 
terrestre, il y avait environ 1,4 million 
de personnes déplacées à Rafah, qui 
avaient déjà été déplacées de force 
par l’occupation sioniste, affirmant 
que la ville était «sûre» avant de 
lancer une attaque terrestre et des 
frappes aériennes intenses qui ont fait 
des centaines de martyrs et de blessés. 
Alors que la population est poussée à 
l’exode, les forces d’occupation sio-
nistes poursuivent leur agression et 
leurs bombardements contre diverses 

zones de la bande de Ghaza. L’artillerie 
de l’occupant sioniste stationnée dans 
l’axe «Netzarim», au sud de Ghaza, 
a tiré des obus sur les zones est du 
quartier d’Al-Zaytoun, au sud-est de 
la ville qui a également été ciblée par 
deux missiles de l’aviation de l’entité 

sioniste, a rapporté hier l’agence de 
presse Wafa citant des sources locales. 
13 personnes, issues de la même fa-
mille, sont tombées en martyres dans 
un raid sioniste ayant ciblée leur mai-
son dans le quartier al Daredj, dans 
la ville de Ghaza, selon Wafa. Au sud 

de la ville, l’aviation sioniste a lancé 
un missile sur une maison du quartier 
d’Al-Sabra. Trois Palestiniens sont 
morts et d’autres ont été blessés 
lorsque des avions de combat ont 
bombardé une autre habitation dans 
la zone d’Abou Iskandar, dans le 

quartier de Sheikh Al-Radwan, au 
nord de la ville. Un correspondant de 
Wafa a, en outre, rapporté que l’ar-
tillerie de l’occupation avait bombardé 
les zones est du quartier d’Al-Zaytoun 
dans la ville de Ghaza, au moment 
où des tirs d’avions Apache ont été 
signalés dans le camp de Jabalia, au 
Nord.  

Dans la ville de Beit Lahia, au 
nord de la bande, au moins six Pales-
tiniens sont tombés en martyrs dans 
un bombardement de l’entité sioniste 
ayant visé un appartement résidentiel. 
Dans le centre de l’enclave, l’aviation 
de l’occupant sioniste a lancé un mis-
sile sur la région d’Abraj al-Qastal, à 
l’est de la ville de Deir al-Balah, et a 
ciblé une maison à l’est du camp de 
Bureij. Les avions de guerre de l’entité 
sioniste ont également ciblé un ap-
partement résidentiel dans le quartier 
de Tal al-Sultan, à l’ouest de la ville 
de Rafah, entraînant la mort d’un Pa-
lestinien, de son épouse et de leur 
fille âgée de 15 mois. Wafa a souligné 
que l’occupant sioniste a tiré plusieurs 
obus et ouvert le feu avec des mi-
trailleuses au large de Rafah, tandis 
que son artillerie a bombardé la péri-
phérie de la ville d’Al-Qarara, au 
nord de la ville de Khan Younès. 

L’Irlande reconnaîtra  
l’Etat de Palestine  

dans les prochains jours  
 

Le Premier ministre irlandais, Simon Harris, a déclaré, 
hier, que son pays avait l’intention de reconnaître 

l’Etat de Palestine en mai. Dans un discours qu’il a pro-
noncé à l’occasion de la commémoration des victimes de 
la grande famine irlandaise entre 1845 et 1852, Harris a 
expliqué que la position de son pays sur les questions du 
Moyen-Orient est claire, soulignant la nécessité de mettre 

fin immédiatement à la violence et de permettre l’aide 
humanitaire puisse arriver sans entrave, en raison de la 

catastrophe humanitaire qui se produit à Ghaza depuis le 
début de l’agression sioniste contre l’enclave, le 7 octobre 
dernier. Huit Etats membres de l’Union européenne recon-

naissent l’Etat de Palestine : la Bulgarie, la Pologne,  
la République tchèque, la Roumanie, la Slovaquie,  

la Hongrie, l’administration de Chypre du Sud et la Suède. 
Et en plus de l’Irlande, l’Espagne et la Norvège sont prêtes 

à reconnaître un Etat palestinien, actuellement membre 
observateur à l’ONU mais qui œuvre à devenir membre  

à part entière. 

Le procureur de la Cour pénale interna-
tionale (CPI) a demandé, hier, un mandat 

d’arrêt contre le chef du gouvernement 
d’occupation sioniste, le dénommé Ben-
jamin Netanyahu, pour des crimes de 
guerre et crimes contre l’humanité commis 
par son armée dans la bande de Ghaza, 
soumise à une sauvage agression depuis 
plus de sept mois. 

«Sur la base des éléments de preuve 
recueillis et examinés par mon bureau, 
j’ai des motifs raisonnables de croire que 
Benjamin Netanyahu» et le ministre de 
la Défense du gouvernement d’occupation, 
«portent la responsabilité pénale de crimes 
de guerre et crimes contre l’humanité 
commis sur le territoire de l’Etat de Pa-
lestine (dans la bande de Ghaza) à partir 
du 8 octobre 2023 au moins», a déclaré 
dans un communiqué la CPI, qui siège à 
La Haye. Le communiqué cite, entre 
autres, «le fait d’affamer délibérément 
des civils comme méthode de guerre en 

tant que crime de guerre, le fait de causer 
intentionnellement de grandes souffrances 
ou de porter gravement atteinte à l’intégrité 
physique ou à la santé, l’homicide inten-
tionnel, le fait de diriger intentionnellement 
des attaques contre la population civile 
en tant que crime de guerre, l’extermination 
et/ou le meurtre en tant que crime contre 

l’humanité, la persécution en tant que 
crime contre l’humanité, et d’autres actes 
inhumains en tant que crime contre l’hu-
manité». «D’après nos constatations, cer-
tains de ces crimes continuent d’être com-
mis», a-t-on ajouté, avertissant que «de 
nombreuses zones de Ghaza sont déjà en 
proie à la famine, qui menace de se pro-
pager à d’autres parties du territoire».  

Le bureau du procureur de la CPI, 
Karim Khan, «soutient que les preuves 
recueillies, y compris des entretiens 
menés auprès de victimes et de témoins 
directs des faits, des documents audio et 
vidéo authentifiés, des images satellite 
et des déclarations faites par des membres 
du groupe qui aurait commis ces crimes, 
démontrent que l’entité sioniste a déli-
bérément, systématiquement et conti-
nuellement privé la population civile de 
l’ensemble du territoire de Ghaza de 
moyens de subsistance indispensables à 
sa survie».

DÉCÈS DU PRÉSIDENT EBRAHIM RAÏSSI 
 

L’Iran en deuil
LA RÉPUBLIQUE ISLAMIQUE D’IRAN A DÉCRÉTÉ, hier, cinq jours de deuil  

pour rendre hommage à son président, Ebrahim Raïssi, décédé,  
la veille, dans un accident d’hélicoptère dans le nord-ouest du pays.

A G R E S S I O N  S I O N I S T E  C O N T R E  G H A Z A  

810.000 personnes ont fui Rafah

Mandat d’arrêt de la CPI contre Netanyahu
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PRÉPARATION DE LA SAISON ESTIVALE  À BEJAÏA 
 

Campagne de nettoiement des plages

L
es associations de la société civile, 
mais aussi les institutions étatiques 
se sont pleinement engagées dans une 
campagne de nettoiement des plages 
de Bejaïa, à l’instar de la Direction 
des affaires religieuses et des wakfs 
qui a organisé une opération de ce 
genre en coordination avec les services 

de la daïra de Souk El Thenine, la section des 
scouts de la localité et les travailleurs des 
travaux publics de la commune, au niveau de 
la plage Lota.  

De son côté, la Direction de la jeunesse et 
des sports de la wilaya de Bejaïa a mobilisé, 
samedi dernier, avec la participation des autorités 
locales, des institutions de jeunesse, des Scouts 
musulmans algériens (SMA) et des associations 
de jeunes activant dans le secteur, plus de 600 
jeunes hommes et femmes dans une campagne 
de sensibilisation et de volontariat pour le net-
toyage des plages de la daïra d’Aokas et de la 
commune de Bou Khalifa. Il faut savoir que 
les plages de Bejaïa, notamment celles de la 
côte Est, souffrent d’une pollution importante, 
notamment des déchets plastiques refoulés par 
la mer, devenue le réceptacle de tous les rejets 

des usines et réseaux d’assainissement, par les 
dépôts sauvages de détritus et remblais, mais 
aussi de la part des citoyens peu soucieux de 

laisser les lieux dans leur propreté d’origine, 
de sorte que l’aspect général a un effet visuel 
des plus néfastes et offre une image repoussante 

pour les personnes soucieuse de la beauté de la 
nature et de l’hygiène. De plus, cette année, 
certaines plages ont été défigurées par les in-
tempéries qui se sont abattues sur la région 
l’hiver passé, ce qui a nécessité une intervention 
lourde pour les remettre en l’état, sans oublier 
les atteintes au littoral, notamment sur la côte 
Ouest, des effets de l’accaparement illégal du 
foncier.  

Bien évidemment, les débris et gravats qui 
jonchent les lieux après l’opération de destruction 
des constructions illicites opérée par la wilaya 
ont, malheureusement, totalement défiguré le 
paysage des alentours ce qui nécessite du temps 
pour évacuer les déblais et remettre les lieux 
dans leur état originel. En fait, il est grand 
temps que le littoral de la wilaya de Bejaïa 
fasse l’objet d’un plan de sauvegarde sérieux 
et que les autorités comme les élus et les 
concessionnaires de plages, ne s’y intéressent 
pas uniquement le temps d’une saison estivale.  
Outre l’aspect environnemental, ce littoral est 
un capital important pour la wilaya de Bejaïa 
qui fait du tourisme balnéaire un moteur essentiel 
de sa croissance. 

n O. M.

DANS LE CADRE DE LA PRÉPARATION DE LA SAISON ESTIVALE, UNE CAMPAGNE DE NETTOYAGE A ÉTÉ LANCÉE DEPUIS PLUSIEURS JOURS  
à l’effet de débarrasser les plages des innombrables déchets qui les salissent et offrir aux estivants aussi bien locaux que visiteurs des autres wilayas,  

des lieux de détente à la hauteur de la réputation qu’elles s’étaient forgée antérieurement. 

RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE EN MÉDITERRANÉE  

La montée des eaux menace  
l’habitat des oiseaux
Plus d'un tiers des zones humides du bassin 

méditerranéen sont menacées par les risques 
de submersion marine causés par le 
réchauffement climatique, qui risque de détruire 
un habitat précieux pour les oiseaux côtiers, 
alerte une étude scientifique publiée récemment.  
Selon les initiateurs de cette étude, les zones 
humides côtières figurent parmi les zones les 
plus menacées par les conditions climatiques 
actuelles, en raison de la montée des eaux, plus 
de la moitié d'entre elles dans le monde 
pourraient disparaître sous les eaux d'ici 2100, 
ont déjà montré de précédentes études. Cette 
nouvelle étude, parue dans la revue 
«Conservation Biology», a modélisé les futurs 
risques de submersion en fonction des différents 
scénarios du Giec (le groupe d'experts du climat 
mandatés par l'ONU) sur 938 sites côtiers du 
pourtour méditerranéen. Elle révèle que 34,4% 
de ces sites, soit 320 zones humides côtières, 
sont menacées de disparition d'ici à 2100 par la 
hausse du niveau de la mer, même dans les 
scénarios climatiques les plus optimistes (avec 
un réchauffement de +1,8 degré). Dans les 
scénarios pessimistes (jusqu'à +4,4 degrés), ce 
chiffre pourrait monter à 495, soit plus de la 
moitié. Parmi ces zones menacées, figurent entre 
54,1% et 60,7% de sites d'importance 
internationale pour les oiseaux d'eau, comme les 
flamants roses, les avocettes élégantes ou le 
canard chipeau, notamment lors de la période 
d'hivernage ou de nidification. Ces oiseaux ne 

disposant pas d'habitat alternatif, ces menaces 
pourraient «affecter négativement» leur nombre 
et les écosystèmes qui y sont associés. «Ces 
chiffres sont sans doute sous-estimés», notent les 
auteurs de l'étude, soulignant que de nombreuses 
zones côtières, notamment en Espagne, n'ont pas 
été incluses et que d'autres menaces (érosion 
côtière, salinisation, sur-tourisme...) n'ont pas été 
prises en compte. Pour toutes ces raisons, ils 
recommandent «la mise en place urgente de 
mesures d'adaptation» dans ces sites, comme la 
construction de digues mais surtout, plus 
efficaces à long terme, la mise en place de 
solutions fondées sur la nature (fixation de dunes 
avec de la végétation) ou encore une extension 
des aires protégées pour lutter, notamment, 
contre une urbanisation non maîtrisée. 

Le projet de drone sous-marin, conçu 
par une équipe d’étudiants du Centre 

universitaire Abdelhafid-Boussouf de 
Mila, a obtenu, récemment, le label de 
projet innovant du ministère de l’Eco-
nomie de la Connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises, a-t-on appris 
du directeur de l’incubateur du Centre, 
Dr. Hamza Daoudi. Le projet, sur lequel 
ont travaillé quatre étudiants en électro-
nique, sous la direction du Dr. Hicham 
Bouchenitfa et du Dr. Hamza Daoudi, 
vise à améliorer les performances des 
équipes de secours sous-marins puisque 
ce drone sous-marin téléguidé est capable 
de plonger et émettre des photos qui ai-
dent à repérer les personnes noyées et 
de les atteindre par les plongeurs, selon 
la même source.  

Ce drone sous-marin peut aussi servir 
à l’exploration sous-marine puisqu’il 
est capable de plonger jusqu’à 10 mètres 
de profondeur, et le travail est en cours 
pour le développer et le rendre capable 
de plonger à plus de 40 mètres de pro-
fondeur de sorte à être utile pour la 
pêche, l’environnement et les recherches 
scientifiques, a ajouté le directeur de 
l’incubateur. L’équipe travaillant sur ce 
projet, qui a décroché le label d’idée in-
novante, a indiqué que celui-ci aura un 
«impact positif dans divers domaines, 

notamment les interventions des plon-
geurs pour secourir des noyés ainsi que 
d’autres travaux maritimes». Une de-
mande de brevet d’invention pour ce 
projet a été déposée en juin 2023 auprès 
de l’Institut national algérien de la pro-
priété industrielle (Inapi), selon les ini-
tiateurs de ce projet qui ont assuré 
qu’avec du soutien, ce drone sous-marin 
pourrait être encore amélioré.  

A rappeler que le projet de drone 
sous-marin est la quatrième réalisation  
des étudiants du Centre universitaire 
Abdelhafid-Boussouf de Mila à obtenir 
le label de projet innovant après ceux 
du lit intelligent pour bébé, l’application 
spéciale transport et les destinations tou-
ristiques.   

UNIVERSITÉ DE MILA    

Réalisation d’un drone sous-marin

FORMATION EN PÉNÉICULTURE  

L’importance de créer des fermes modèles
Inscrite dans le cadre de la 

stratégie de promotion de 
l'aquaculture pour contribuer 
à la sécurité alimentaire, une 
session de formation en pé-
néiculture (élevage de cre-
vettes) en eau douce, organisée 
par la Chambre inter-wilayas 
de la pêche et de l'aquaculture 
de la wilaya de Sidi Bel Abbès, 
a été  ouverte cette dernière 
semaine dans la capitale de la 
Mekkera, avec la participation 
de plus de 25 stagiaires de 
neuf wilayas de l’ouest, du sud 
et du centre du pays.  

Le programme de cette for-
mation, la première du genre 
au niveau national, qui vise à 
former des jeunes porteurs de 
projets innovants et souhaitant 
s'investir dans le domaine de 

l'élevage de crevettes, com-
prend des cours théoriques et 
appliqués sur l'élevage de cre-
vettes d'eau douce, ses avan-
tages, sa gestion et ses études 
techniques et économiques. 
Selon le directeur de la 
Chambre de la pêche et de 
l'aquaculture de la wilaya de 
Sidi Bel Abbès, Toufik Bou-
touchet, l’objectif de l’organi-
sation d’une telle session est 
d’encourager les jeunes à in-
vestir dans ce domaine et, par 
la même occasion, veiller à 
leur accompagnement à travers 
une formation directe qui leur 
permet d'approfondir leurs 
connaissances pour lancer des 
projets en la matière.   

Le responsable a également 
souligné que cette «session 

s'inscrit dans le cadre de la 
coopération  entre l'Algérie et 
la République de Corée pour 
créer des fermes modèles si-
milaires à l’instar de la ferme 
pilote de pénéiculture en eau 
de mer de la wilaya de Skikda 
et la ferme pilote d’élevage de 
crevettes en eau douce de la 
wilaya de Ouargla.  

Pour sa part, le directeur 
de l’Ecole de formation dans 
la pêche et l'aquaculture de 
Beni Saf (Aïn Temouchent), 
Maazouz Mohamed, a indiqué 
que cette session repose sur 
l'introduction de la crevette en 
eau douce comme domaine de 
formation et de recherche scien-
tifique pour élargir la filière, 
augmenter et développer les 
potentialités productives, afin 

de satisfaire des besoins de 
consommation locales. Cette 
session vise aussi à encourager 

le secteur privé à investir dans 
cette filière et mettre en place 
des projets d’ensemencement 

de crevettes en eau douce, ac-
tiver le rôle de vulgarisation 
sur les aspects économique et 
technique de ce genre de projets  
pour contribuer à créer de la 
richesse, réaliser la sécurité 
alimentaire et encourager les 
investisseurs à l’utilisation des 
technologies modernes de créa-
tivité et d'innovation.  

Cette session de formation, 
organisée trois jours durant en 
collaboration avec l’Ecole de 
formation dans la pêche et 
l'aquaculture de Beni Saf, a 
été ponctuée par la signature 
d’une convention de partenariat 
et de coopération avec l’Institut 
des sciences agronomiques de 
l’Université Djillali-Liabes de 
Sidi Bel Abbès, en vue de créer 
une branche aquacole.
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La Galerie Mohamed-Racim abrite, du 15 
mai au 6 juin, une exposition de photo-

graphies, intitulée «Regards Croisés  -  
Mostaganem», qui regroupe quelque 120 
clichés réalisés par 12 photographes, dans 
le cadre de la 4e Résidence euro-algérienne 
des photographes qui s’est déroulée, du 1er 
au mars derniers, à Mostaganem. Après 
Alger (2011), Constantine (2014) et Bous-
saâda (2021), c’est Mostaganem qui est à 
l’honneur à travers le travail de ces pho-
tographes algériens, encadrés par trois pho-
tographes professionnels, Anna Bedynska 
(Pologne), Gabriela De Giacomo (Italie) 
et Vincen Beeckman (Belgique), sous la 
direction artistique de Mme Nora Zaïr. 

Par son regard et sa sensibilité, chacun 
des artistes a su capter, et traduire, l’âme 
de la ville et de sa population, offrant un 
voyage riche en couleurs et en émotions. 
Comme des dizaines de fenêtres ouvertes 
sur Mostaganem, les images nous permet-
tent d’immerger dans ses méandres et ses 
ruelles, dans son port et ses quartiers. Dans 
«Les Invisibles», Sihem Salhi, opte pour 

le flou, l’ombre, ou ne montrant qu’une 
partie d’un corps ou d’une silhouette, pour 
évoquer ces gens qui vivent en marge de 
la société. Dans le quartier d’El Derb, ou 
au centre-ville, elle sort de l’ombre ces 
anonymes tels que les sans abris, les chô-
meurs, les personnes âgées ou encore des 
femmes au foyer. Pour sa part, Safa Bel-
ghazali, explore la frontière entre la mer 
et la terre et met la lumière sur des lieux 
où se déroule le quotidien des habitants, 
entre places public, lieux de cultes; ou en-
core les marchés.  

Le photographe Benkhelifa Sid Ahmed 
prend «Le pouls de Mostaganem» et cap-
ture des instantanés de vie, dans les mar-
chés des quartiers comme  Bugirate, Dja-
net El Arif et El Derb. C’est en noir et 
blanc qu’Abderahim Salhi capture la vie 
quotidienne de Mostaganem. Dans ses 
photos, il montre une ville aux murs dé-
crépies et aux bâtisses usées, mais où la 
vie fait son chemin chaque jour. Egalement 
en noir et blanc, Nousaiba Merah capture 
des ombres de corps et de formes dans son 

travail qu’elle intitule «La ville au corps». 
Ce sont des artisans qui perpétuent leurs 
métiers que Merah met à l’honneur en 
sillonant les quartiers d’El Matmar, El 
Derb, Les Salamandres ou encore la rue 
des Lions, au centre-ville. Benbey Mokhtar 
Kadda, a choisi le port de pêche de Sala-
mandre, où il s’est penché sur les pêcheurs 
et leur travail. Des étals de poissons, du 
rafistolage de filets, ou simplement lors 
d’un moment de détente, il transmet une 
ambiance aux odeurs marines et aux cou-
leurs  de la vie.  

D’autres encore comme Mehdi Boucif, 
Salem Dahmani, Rachid Ayadi, invite les 
visiteurs de l’exposition à découvrir la ville 
de Mostaganem sous des angles différents, 
partageant avec eux la beauté de l’image 
et la profondeur des sujets traités. La Ré-
sidence en question est un projet organisé 
par la Délégation de l’Union européenne 
en Algérie, qui consiste à confronter des 
regards des deux rives de la Méditerranée 
à travers la photographie.  

n Hakim Metref

Dans le cadre de la 13e édition du 
Festival culturel international de 

musique symphonique d’Alger (16 
au 21 mai 2024), le Théâtre régional 
de Tizi Ouzou (TRTO) Kateb-Yacine 
a constitué une nouvelle fois une 
étape arrêtée par le commissariat de 
ce festival en accueillant cette fois 
l’Orquesta Sinfónica Simón Bolívar 
du Venezuela ou encore l’orchestre 
symphonique Simón Bolívar.  
Ainsi après le quartet à corde alle-
mand Klenke-quartet, la scène de ce 
théâtre a vibré, dimanche après-midi  
au son de cet orchestre symphonique 
de par les instruments joués par  
63 musiciens.  

C’est en présence de son excel-
lence l’ambassadeur du Venezuela 
Juan Arias que le chef d’orchestre Jo-
shua dos Santos a donné le La de ce 
concert entamé par une œuvre de 
Rossini «Obertura la Italiana  en Ar-
gel» (Ouverture de l’Italienne à Al-
ger) avant que l’orchestre ne joue ces 
notes musicales puissantes venues 
d’une autre planète où le  génie du 
classique est exprimé dans la Sym-
phonie N°5 de Beethoven. Une fois 
passés ces morceaux, la baguette de 

Joshua Dos Santos s’est mise à l’air 
Sud Américain (mambo, salsa et airs 
du Venezuela) avec ces classiques 
écrits par des compositeurs latinos 
comme Romero, Marquez, Perez, De 
Abreu et Terenzion.  

Des morceaux exécutés à la per-
fection dans une salle bien remplie 
de mélomanes parmi lesquels de 
nombreux amateurs de musique clas-

sique. D’ailleurs, le chef d’orchestre 
en était resté scotcher en voyant cette 
salle accrochée à sa baguette. Une 
salle que le maestro, qui comme le  
Klenke-quartet, a trouvé tout simple-
ment remarquable. «C’est une des 
belles salles  dans laquelle mon or-
chestre et moi avions joué. Elle dis-
pose d’une acoustique tout simple-
ment remarquable», soulignera-t-il. 

C’est dire que le TRTO peut accueillir 
les plus grands orchestres.  

A la fin des applaudissements 
nourris, l’ambassadeur est monté sur 
scène pour féliciter le maestro et ses 
musiciens, mais également le  public, 
et ce, avant de décliner l’identité de 
l’orchestre «l’Orchestre symphonique 
Simón Bolívar fut créé en 1978 par 
le musicien et homme politique José 
Antonio Abreu au sein de la Fonda-
tion d’État pour le Système national 
des orchestres, de la jeunesse et des 
enfants du Venezuela», soulignant son 
apport social pour les jeunes Véné-
zuéliens «c’est un modèle d’intégra-
tion sociale», lancera-t-il avant 
d’ajouter que «l’Orchestre Simón 
Bolívar exerce une activité sociale et 
solidaire dans le cadre de cette Fon-
dation, dont le but est d’initier les en-
fants  notamment les plus démunis à 
la pratique de la musique classique, 
mais aussi à tous les genres musicaux 
dès l’âge de 2 ans», soulignant aussi 
la contribution de l’État  vénézuélien 
en affirmant que «Chaque enfant dé-
sireux d’apprendre à jouer reçoit un 
instrument et se voit affecter un tuteur 
et peut commencer la formation mu-

sicale le tout gracieusement». Il dira 
à ce propos  qu’«à travers la musique, 
l’enfant apprend la discipline, la ri-
gueur, la vie en groupe, la maîtrise 
de soi, en un mot grâce à la musique 
nous formons un bon citoyen». Et de 
conclure: «La Fondation a formé plus 
de 1,2  million  de musiciens dont 
certains font le bonheur des plus 
grands orchestres classiques du 
monde». Par ailleurs, des contacts ont 
été noués par la direction du TRTO 
et les responsables de l’orchestre dans 
le but d’échanges d’expériences voire 
même faire venir des enseignants de 
musique de cette Fondation pour des 
formations aux jeunes des ateliers de 
musique du TRTO comme ils le font 
en Tunisie, au Bénin et en Angola, 
avons-nous appris de la coordinatrice 
de cet orchestre.  

En attendant, le public a demandé 
à l’ambassadeur de faire venir 
d’autres  groupes à Tizi Ouzou. 
«C’est une excellente manière de raf-
fermir les bonnes relations qui exis-
tent entre nos deux pays», avait dé-
claré une spectatrice venue à sa 
rencontre.   

n Rachid Hammoutène

L
a soirée a débuté avec le 
team «Dueto Mexicain», 
composé de la célèbre so-
prano Rebeca Olvera et du 
pianiste Rolando Garza  
Rodriguez. Rebeca Olvera, 
connue pour ses rôles dans 
«La Fille du Régiment» de 

Donizetti et «La Bohème» de  
Puccini, a ébloui le public par une 
voix envoutante et  une interprétation 
magistrale. Leur programme a inclus 
des airs d’opéra célèbres tels que 
«Quando m’en vo’» de l’Opéra «La 
Bohème» de Puccini et «Il faut par-
tir...» de l’Opéra «La Fille du Régi-
ment» de Donizetti.  

Les pièces musicales tradition-
nelles mexicaines comme «Júrame» 
de María Grever et «Estrellita» de 
Manuel M. Ponce ont apporté une 
touche originale à la prestation.  
Rebeca Olvera a également interprété 
les romances de zarzuela «Carceleras» 
de Ruperto Chapí et «Meine Lippen, 
sie küssen so heiss...» de l’opérette 
«Giuditta» de Franz Lehár, montrant 
ainsi son extraordinaire polyvalence 

vocale. S’en est suivi avec le Trio 
FGBOU VO. Composé de la pianiste 
Olga Bulatova, du violoniste Qui-
zembe Cristiano da Conceicao Canda 
et du violoncelliste Porto Cardoso 
Salungo, ce trio a captivé le public 
avec des œuvres de compositeurs 
classiques et romantiques.  

Ils ont commencé avec le «Trio 
pour violon, violoncelle et piano  
n° 1» en Ré mineur de Felix Men-
delssohn, suivi par le «Trio élégiaque» 
en Sol mineur de Sergueï Rachmani-
noff. Le public a été particulièrement 
ému par l’«Élégie du Trio pour violon, 
violoncelle et piano n°1» d’Anton 
Arensky, avant d’être transporté dans 
l’univers tango avec «Printemps» et 
«Hiver» du cycle «Saisons» d’Astor 
Piazzolla. Le programme du trio s’est 
terminé en apothéose avec «Campa-
nella» de Niccolò Paganini et Fritz 
Kreisler et une interprétation poignante 
de «l’Élégie» arrangée pour violon-
celle et piano de Sergueï Rachmani-
noff. Pour clore cette soirée excep-
tionnelle, l’Ensemble égyptien à 
cordes Hathor, dirigé par Ahmed Fa-

rag, a offert une performance éblouis-
sante. Formé en 2021, cet ensemble 
est composé des musiciens les plus 
performants du monde arabe et a ra-
pidement gagné en prestige.  

Leur répertoire a inclus des œuvres 
classiques telles que les concertos de 
Johann Sebastian Bach, les «Quatre 
Saisons» de Vivaldi, et les «Sérénades 
pour cordes» de Piotr Ilitch Tchaï-
kovski. Le public a également été 
charmé par des compositions arabes 
comme celles de Djamel Abderrahim, 
qui apportent une couleur locale 
unique et émouvante. Ahmed Farag, 
dont le parcours est jalonné de for-
mations prestigieuses en Suisse, en 
France et en Allemagne, a démontré 
son talent en dirigeant l’ensemble 
avec une précision et une sensibilité 
remarquables. Sous sa baguette, l’en-
semble a également interprété des 
œuvres de compositeurs tels qu’An-
tonín Dvořák, Jean-Sébastien Bach, 
et Georg Philipp Telemann, offrant 
ainsi un éventail musical riche et di-
versifié.  

n Walid Souahi

FESTIVAL INTERNATIONAL DE MUSIQUE SYMPHONIQUE

Olvera chante et enchante
LA QUATRIÈME SOIRÉE DU FESTIVAL INTERNATIONAL DE MUSIQUE SYMPHONIQUE à l’Opéra 

d’Alger Boualem-Bessaih a offert un spectacle enchanteur, réunissant des artistes du 
Mexique, de l’Angola et d’Égypte.

LA GALERIE MOHAMED-RACIM ABRITE UNE EXPOSITION DU 15 MAI AU 6 JUIN 

Mostaganem dans l’objectif de 12 photographes

 THÉÂTRE RÉGIONAL DE TIZI OUZOU 

Belles mélodies vénézuéliennes



«BATTRA-T-ELLE LE RECORD 
DE PRÉCOCITÉ DE HOU YIFAN, 
sacrée championne du monde 

à 16 ans? Autre question :  
le talent est-il héréditaire  

ou le deviendrait-il? 
 

L
a nouvelle étoile chinoise 
Lu Miaoyi dont le nom si-
gnifie en chinois «Prospérité,  
succès de carrière et vaste 
étendue d’eau»,  grand maître 
internationale féminin 
(WFM) âgée de 14 ans, vient 
de frapper un grand coup en  

remportant  le championnat de Chine  
avec 7 victoires, 4  parties nulles et 
aucune défaite. A égalité avec Shiqun 
Ni avec 9 points après 11 parties, elle 
remporte le match de départage et le 
titre que sa mère a obtenu il y a 21 
ans, qui a eu lieu pour la 16e année 
consécutive  à Xinhua, dans le Jiangsu 
une ville de l'est de la Chine comptant 
environ 1,5 million d'habitants du 6 
au 16 mai 2024 selon le format de 
douze joeuses en tour complet et à la 
cadence classique de 90 minutes pour 
les 40 premiers coups suivis de 30 
minutes pour le reste de la partie, 
avec un  ajout  de 30 secondes à 
partir du premier coup. C'est une ville 
passionnée d'échecs où une autre plus 
grande star  chinoise  Hou Yifan est 
née en 1994 a remporté le championnat 
chinois féminin en 2007 et 2008, à un 
âge encore plus jeune que Lu aujour-
d'hui. Lu Miaoyi qui se qualifie en 
même temps aux Olympiades prévues 
à Budapest en Hongrie le mois de 
septembre prochain,  avait auparavant 
déjà gagné 200 points de classement, 
a remporté le titre  de maître interna-
tional masculin, a failli atteindre la 
norme de grand maître international 
masculin, s'est hissée à la deuxième 
place  du classement Elo mondial 
chez les filles de moins de 20 ans, le 
tout au cours des derniers mois. L’ado-
lescente chinoise atteint déjà des ni-
veaux historiques est celle dont nous 
entendrons davantage parler dans les 
prochaines années. Elle a un rythme 
astronomique. Si elle continue dans 
sa lancée, il est possible de parler 
d’une potentielle candidate au titre 
de champion du monde  et entrera 
dans l’histoire comme le fut au fil 
des années les sœurs hongroises Polgar, 
ou bien ses  compatriotes  Hou Yifan  
Ju Wenjun  Xie Jun, Zhu Chen  et Xu 
Yuhua et  Tan Zhongyi, ou bien encore 
l’Anglaise Vera Menchik, les Sovié-
tiques Lioudmila Roudenko, Elisabeth 
Bykova, Olga Roubtsova, les Géor-
giennes Nona Gaprindashvili et Maïa 
Tchibourdanidzé, la Bulgare Antoaneta 
Stefanova, la Russe  Alexandra  
Kosteniouk, les Ukrainiennes Anna 
Ushenina  et Mariya Mouzytchouk. 
La nouvelle étoile chinoise Lu Miaoyi  
a connu un début d'année explosif en 
2024, disputant des tournois consécutifs 
avec beaucoup de succès. Lors du 
traditionnel open de Reykjavik en  
Islande joué du 15 au 21 mars 2024,  
Lu Miaoyi n'était qu'à une victoire du 
dernier tour avant de marquer sa pre-
mière norme de grand maître interna-
tional masculin. Face à six grands 
maîtres, Miaoyi a marqué 50%, y 
compris une partie nul contre le lé-
gendaire vice-champion du monde 
ukrainien Vasyl Ivanchuk. Cependant, 
le moment fort a été sa victoire  écra-
sante avec les pièces noires  contre le 
grand maître anglais Daniel Fernandez 
à la septième ronde. Malgré un revers 
lors du tour final contre le grand 
maître islandais Hedinn Steinrimsson, 

où elle était sur le point de marquer 
une première norme de grand maître  
sensationnelle, Miaoyi a cependant 
ajouté 28 points supplémentaires à 
son classement Elo international. Elle 
a terminé 33e sur 395 participants 
avec 6 points et un classement Elo de 
2489 points. Depuis le début de l’an-
née, Miaoyi a gravi les échelons à 
une vitesse stupéfiante, récoltant 185 
points pour décoller de son Elo initial  
note de 2252 points. La jeune fille de 
14 ans est désormais classée 2e parmi 
les filles de moins de 20 ans, derrière  
la Kazakhe Bibisara Assaubayeva. 
Elo 2437 points. Les échecs sont une 
partie importante de la famille de 
Miaoyi depuis son enfance puisque 
sa mère Xu Yuanyuan est grand maître  
internationale féminine (WGM) cham-
pionne du monde des moins de 16 
ans filles  en 1997 et championne du 
monde junior féminine en 2000. Son 
grand-père était également un joueur  
amateur et un champion de xiangqi 
(échecs chinois). En 2012, la mère a 
amené Miaoyi, deux ans, dans son 
club et a constaté qu'elle ne faisait 
aucun bruit dans sa classe. Quelques 
mois plus tard, elle avait appris les 
règles de base des échecs. En 2017, 
Xu Yuanyuan a déménagé de Pékin à 
Hangzhou pour devenir maman en-
tranieur et organisatrice  à plein temps.  
La percée a eu lieu lorsque la famille 
a commencé à voyager à l'étranger en 
2020. Miaoyi a remporté des  tournois  
en République tchèque, en Pologne 
et en Serbie. Alors que la pandémie 
limitait les options chez elle en Chine, 
Miaoyi a pris une pause scolaire et 
est rendu à Belgrade, en Serbie, pour 
jouer des tournois sans arrêt. «Nous 
voulons en apprendre davantage et 

rivaliser avec des gens de différents 
pays» , a déclaré sa mère aux médias 
chinois. Ne pouvant pas retourner en 
Chine en raison de la pandémie, Miaoyi 
a joué plus de 500 parties classées 
dans tous les formats au cours de l'an-
née 2022. Elle a fait des progrès si-
gnificatifs et joué de belles parties. 
Miaoyi a remporté le titre de grand 
maître international féminin en 2023, 
étant l'une des plus jeunes de tous les 
temps, mais moins d'un an plus tard, 
elle a déjà remporté le titre de maître 
international. Juste un mois avant 
l'open de Reykjavik, elle a décroché 
sa norme finale au «Kragero Open»  
en Norvège, après avoir obtenu deux 
normes à  Vandœuvre en France et à 
Séville en Espagne. «Battra-t-elle le 
record de précocité de Hou Yifan, sa-
crée championne du monde à 16 ans? 
Autre question: le talent est-il hérédi-
taire ou le deviendrait-il? Susan Polgar 
l’ex prodige et championne du monde 
hongroise  rappelle que la maman de 
Lu est Xu Yuanyuan, triple championne 
du monde dans les catégories jeunes. 
Historiquement, les échecs ont dé-
montré que les champions et cham-
pionnes ne transmettaient pas le «gêne 
vainqueur» à leurs enfants. En 2024, 
tout est possible et un environnement 
échiquéen favorable et de premier 
plan, à la maison, peut aussi faire la 
différence. Lu a appris à jouer à l’âge 
de 2 ans. 12 ans plus tard, elle voyage 
de tournoi en tournoi avec une ambition 
fantastique. Au plan du style de jeu, 
Lu Miaoyi  semble avoir un penchant 
pour la brillance combinatoire, mais 
en étudiant ses parties du tournoi, on 
remarque  le nombre de victoires ob-
tenues par de longues finales tech-
niques. En moyenne, les parties de 

Lu Miaoyi comptent 49 coups dans 
ce tournoi, ce qui donne un bon aperçu 
de son style étonnant compte tenu de 
son âge. Déjà un signe de maturité! 
Partie n°1  
Blancs : Lu Miaoyi  
Noirs :  Yan,Tianqi  
Championnat de Chine féminin 
2024 
Ouverture Veresov  
1.d4 Cf6 2.Cc3 d5 3.Ff4 Ff5 4.e3 e6 
5.Fd3 Fxd3 6.cxd3 Fd6 7.Db3 b6 
8.Fxd6 Dxd6 9.Tc1 De7 10.Cf3 0–0 
11.0–0 c5 12.dxc5 bxc5 13.Ca4 Tc8 
14.Tc3 Ca6 15.Db5 Dd6 16.Tfc1 
Cd7 17.a3 Tcb8 18.Da5 Dc6 
19.Cd4 Db7 20.Cb3 g6 21.T1c2 
Tc8 22.h4 h5 23.g3 Ce5 24.Cbxc5 
Cxc5 25.Cxc5 De7 26.Rf1 Td8 
27.Cb3 Df6 28.Cd4 Cg4 29.Rg2 g5 
30.hxg5 Dxg5 31.Cf3 Df6 32.Tc7 
e5 33.T2c6 Df5 34.Txa7 Tab8 
35.Dd2 Tb3 36.Tc3 Tb6 37.Ch4 
Dg5 38.Tc2 Tf6 39.De1 Rh8 40.e4 
Tg8 41.Cf5 d4 42.Tac7 h4 43.Tc8 
h3+ 44.Rxh3 Dh5+ 45.Rg2 Dh2+ 
46.Rf1 Dh5 47.Rg2 Dh2+ 48.Rf1 
Dh5 49.Db4? 
49.Txg8+ Rxg8 50.b4!  Dh1+ 
51.Re2 Dh5 52.Rd2 Dg5+ 53.Rd1 
Dh5 54.Rc1 
49...Dh1+? 
49...Ce3+! 50.fxe3 Txf5+ 51.exf5 
Df3+ = 
 50.Re2 Ch2 
51.Txg8+ Rxg8  
Diagramme n°1 
52.Df8+! 1–0 
Partie n°2  
Blancs : Li 
Xueyi  
Noirs : Lu 
Miaoyi  
Championnat de Chine féminin 
2024 
Gambit de la dame  
1.d4 Cf6 2.c4 e6 3.Cf3 d5 4.g3 Fe7 
5.Fg2 0–0 6.0–0 dxc4 7.Dc2 a6 
8.a4 Fd7 9.Td1 Cc6 10.Fg5 b5 
11.axb5 axb5 12.Txa8 Dxa8 13.Ce5 
De8 14.Cc3 Cb4 15.Db1 Fc8 
16.Fxf6 gxf6 17.Cg4 f5 18.Ce3 Fd7 
19.Cf1 Ff6 20.e4 Cd3 21.e5 Fe7 
22.b3 c5 23.bxc4 bxc4 24.d5 Cxe5 
25.Ce3 Ff6 26.Da2 Cd3 27.Cxc4 
Fxc3 28.Txd3 Fd4 29.Dd2 Dd8 
30.Ce5 Fb5 31.Cc6 Df6 32.d6 Fxd3 
33.Dxd3 e5 34.d7 e4 35.Dd2 Rh8 
36.d8D Txd8 37.Cxd8 Dxd8 38.Fh3 
De7 39.Rg2 Db7 40.Df4?  
40.Rg1=  

40...e3+ 41.Df3 Db2  
41...Dxf3+ 42.Rxf3 exf2  
 42.Fxf5 e2 
43.Dh5  
Diagramme n°2 
43…e1C+  
43...Rg8? 
44.Dxh7+ Rf8 
45.Dh6+ Re7 
46.Dg5+ Ff6 
47.De3+ De5 48.Fe4!  44.Rh3 Rg8 
45.Fxh7+  
45.Dxh7+ Rf8 46.Dh6+ Re7 
47.Dg5+ Ff6 48.De3+ De5 49.Fe4 
Fg7 (49...Dh5mat) 50.Dxe1 f5 
45...Rg7 46.Fe4 Db6 47.Dg4+ Rf8 
48.Dc8+ Re7 49.Fc6 Dd8 50.Db7+ 
Rf6 51.f4 Dh8+ 52.Rg4 Dg7+ 
53.Rh4 Dh7+ 54.Rg4 Df5+ 55.Rh4 
Rg7 0–1 
Partie n° 3 
Blancs : Fernandez Daniel  
Howard (Angleterre)  
Noirs : Lu Miaoyi (Chine) 
Reykjavik Open 2024 
Ouverture catalane  
1.c4 Cf6 2.Cf3 e6 3.g3 d5 4.Fg2 
Fe7 5.0–0 0–0 6.b3 d4 7.e3 c5 
8.exd4 cxd4 9.Te1 Cc6 10.Fa3 a5 
11.d3 e5 12.Dd2 Cd7 13.h4 h6 
14.h5 Te8 15.Dd1 Fxa3 16.Cxa3 
Cc5 17.Ch4 Cb4 18.Ff1 Dg5 
19.Cb5 Fg4 20.Db1 Dd2 21.f3 
Fxh5 22.Cc7 
Cbxd3 23.Te2 
Dg5 24.Cxe8 
Txe8 25.Rh2 e4 
26.a3 f5 27.Fh3 
Diagramme n°3 
27…Cf4 28.Te1 
Cxh3 29.Rxh3 
Fxf3 30.b4 Dg4+ 
31.Rh2 f4 32.Cxf3 Dxg3+ 33.Rh1 
Dxf3+ 34.Rg1 Te6 35.Ta2 Tg6+ 
36.Rh2 Dh5 mat  0–1 
Partie n°4  
Blancs : Lu Miaoyi (Chine)  
Noirs : Mkrtchian Lilit (Arménie) 
Serbie 2022 
Défense francaise  
 1.e4 e6 2.d4 d5 3.Cc3 Cf6 4.e5 
Cfd7 5.Dg4 c5 6.Cb5 Cc6 7.Cd6+ 
Fxd6 8.Dxg7 Tf8 9.exd6 Cxd4 
10.Cf3 Cxc2+ 11.Rd1 Cxa1 12.Fb5 
Db6 13.Te1 Dxd6 
14.Fg5 b6 15.Ce5 
f6 16.Fxf6 a6 
Diagramme n°4 
17.Cf7 Txf7 
18.Dg8+ 1–0 
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l COMBINAISON  l PROBLÈMEl FIN DE PARTIE  

La force du 
pion passé! 
Les noirs 
jouent et 
gagnent! 

Les blancs 
jouent et font 
mat en deux 
coups!

 
 
 

SOLUTION DE «TESTEZ VOTRE FORCE» PRÉCÉDENT 

A l’assaut du 
roi blanc!  
Les noirs   
jouent et  
annulent! 

Combinaison : 1.Txa7 Txa7 [1...Fxf3 2.gxf3 Cxc6 (2...Txa7 3.c7) 3.Txa8+ 
Rd7 4.Fd2] 2.c7 Cc6 3.c8D+ Cd8 4.Fb5+ Fc6 5.Fxc6+ bxc6 6.Ce5 e6 

7.Cxc6 Td7 8.Fd2 Cd5 9.Cxd8 Txd8 10.Dc6+ Td7 11.e4 gagne  
Finale : 1.Rf2 Rd7 2.Rg3 [2.Rf3 Re7 3.Rf4 Rf6 4.g5+ Rg6 5.Rg4 Rg7 6.Rh5 

Rh7 7.g6+ Rg7 8.Rg5 Rg8 9.Rh6 Rh8 10.g7+ Rg8 11.Rg6 nulle] 2...Re6 
3.Rh4 Rf6 4.Rh5 Rg7 5.Rg5 Rf7 6.Rh6 Rg8 7.g5 Rh8 8.g6 Rg8 9.g7 Rf7 

10.Rh7 gagne  
Problème :1.Ch6 gxh6 [1...Fxg5 2.Df7mat; 1...Cxg5 2.Dg8mat; 1...Ff6 

2.Df7mat; 1...Cf6 2.Df7mat] 2.Fxh6mat 1–0 

LES MAÎTRES DU TEMPS QUI PASSE     

Lu Miaoyi, la nouvelle étoile chinoise

A l’issue des quatre premières rondes 
de la 7e édition du Sharjah Masters   

14 au 22 mai 2024 au siège du  Shar-
jah Chess Club avec la participation 
de 88 joueurs dont 79 grands maîtres 
issus de 32 pays qui concourent en 
neuf rondes selon le système suisse 
à la cadence de 90 minutes plus 30 
secondes, c’est l’Indien Aravindh  
Chithambaram qui mène les débats 
avec cinq points devant les Iraniens 
Daneshvar  Bardiya, Tabatabaei 
Amin, le Serbe  Sarana Alexey les 
Américains Niemann Hans Mok et 
Shankland Sam et l’Indien Erigaisi, 
Arjun tous avec 4,5 points; les parties 
nulles sur les trois premiers échiquiers  
ont permis à Aravindh Chithambaram 
de conserver la seule tête du classe-
ment. Arjun Erigaisi et Alexey Sarana 
ont récolté le plein de points pour 
rejoindre le peloton de chasse, qui 
comprend désormais six joueurs. 

Pendant ce temps, l’Azéri Teimour 
Radjabov, quatrième tête de série, a 
remporté une victoire remarquable 
contre le Russe Arseniy Nesterov, 
qui comportait à la fois un jeu 
stratégique instructif et une belle 
conclusion tactique. Teimour  
Radjabov, triple participant aux 
tournois des candidats, est entré au 
Sharjah Masters en tant que quatrième 
tête de série et a commencé l'évène-
ment avec cinq parties nulles con-
sécutives. La compétition compte 
pas moins de neuf joueurs à plus de 
2700 points  à savoir l’Indien Erigaisi 
Arjun Elo 2761 points, l’Iranien 
Maghsoodloo Parham Elo 2732 
points, le Chinois Yu Yangyi Elo 
2728 points, l’Azéri Radjabov 
Teimour Elo 2723 points, l’Iranien 
Tabatabaei Amin Elo 2707 points,  
le Serbe Sarana Alexey Elo 2706 
points, les Russes Artemiev Vladislav 

Elo 2705 points , Esipenko Andrey 
Elo 2703 points, le Slovène  
Fedoseev Vladimir Elo 2701 points.  
Partie n°5 
Blancs : Radjabov Teimour  
(Azerbaidjan)  
Noirs : Nesterov Arseniy (Russie) 
Sharjah Masters 2024 
Défense russe  
1.e4 e5 2.Cf3 Cf6 3.d4 Cxe4 4.Fd3 
d5 5.Cxe5 Cd7 6.Cc3 Cxc3 7.bxc3 
Fd6 8.0–0 0–0 9.Te1 c5 10.Df3 c4 
11.Ff5 Cxe5  12.dxe5 Te8 13.Ff4  
13.Dxd5? Fxf5 14.h3 Dd7 
13...Ff8 14.Fxc8Txc8 15.Te2 Tc5 
16.h3 h6 17.Td1 Dd7 18.Ted2 Td8 
19.Fe3 Ta5 20.Fxa7! De6  
20...Txa7? 21.Txd5 b5 22.Txd7; 
20...Dc6 21.Fd4 
21.Fd4 Txa2 22.Tb1 Dc6 23.Tb6 
Dd7 24.Td1! Ta6 25.Tdb1 Txb6 
26.Txb6 Ta8  
26...Te8 

27.Dg4! Dc7 28.Txh6 g6 29.Th4! 
Fe7  
29...Fg7 
30.Th5! Ff6 31.f4!  
31.exf6? Ta1+ 
31...Fg7 32.Tg5 Fh6?  
32...Ta1+ 33.Rh2 
Tf1 
Diagramme n° 5 
33.e6! Fxg5  
33...Rf8 34.Te5 
(34.Txd5 Ta1+ 
35.Rf2 Dxf4+ 
36.Dxf4 Fxf4) 
34...Fg7 35.e7+ (35.Txd5 fxe6 
36.Tg5 e5) 35...Re8 
 34.Dxg5 Rf8 35.Df6  
35.Dxd5? Ta1+ (35...Dxf4? 36.e7+ 
Re8 37.Db5+ Rxe7 38.Dxb7+ Rd6 
39.Dxa8) 36.Rf2 Dxf4+ 37.Df3 
Dxf3+ 38.Rxf3 fxe6 
 35...Ta1+ 36.Rh2 Re8  37.Fc5! 1–0 

7e ÉDITION SHARJAH MASTERS AUX ÉMIRATS ARABES UNIS   

Chithambaram en pole position



Règle  
du jeu 
 

Le sudoku est 
une grille de  
9 cases sur  
9, divisée elle-
même en 
9 blocs de  
3 cases sur  
3. Le but du jeu 
est de la 
remplir 
entièrement 
avec une série 
de chiffres 
allant de 1 à 
9 de sorte que 
chaque ligne, 
chaque 
colonne et 
chaque bloc 
de 3X3 doivent 
contenir toute 
la série des 
chiffres allant 
de 1 à 9.
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Règle  
du jeu 

 
Dans la grille  

ci-contre,  
les lettres ont été 
remplacées par 

des chiffres.  
Un même chiffre 

représentant 
toujours la 

même lettre, 
reconstituez les 

mots au fur et à 
mesure que 

certaines lettres 
apparaissent 

dans la grille. 
Pour commencer  

le jeu, trouvez  
le mot dont  

les premières 
lettres sont déjà 
indiquées dans  

la grille.

M

M

HORIZONTALEMENT 
 

I-  Elevage des vers à soie.  
II-  Halo. Préposition. La rumeur.  
III-  Ajustent.  
IV-  Qui est très  petit.  
Cœur tendre.  
V-  Injonction. Bavarde.  
VI-  Brame. Attaquer  
avec des sabots.  
VII-  Note. Strontium. 
Copulative.  
VIII-  Produit caractéristique 
d'une région.  
IX- Poursuivre devant une cour. 
Père de Jason.  
X- Mets délicat. Sont couchés.

VERTICALEMENT 
 

1- Transformer en marbre.  
2-  Or. Courroux. Grecque.  
3-  Qui ne sont plus aussi petits.  
4-  Point opposé au zénith.  
Balle de service.  
5-  Fiel du bœuf. Impôt  
6-  Insecte des marais.  
Pays de l'oncle Sam.  
7-  Cardinal. Erreurs grossières.  
8-  Prince. Baie du Japon.  
9-  Ancienne région de la Grèce. 
Collège anglais.  
10-  Greffe. Défalquent. 
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GUARDIOLA ÉMET DES DOUTES SUR SON AVENIR À MANCHESTER CITY 
 

 «Je suis plus proche  
de partir que de rester»

L’ENTRAÎNEUR DE MANCHESTER CITY, PEP 
GUARDIOLA, a reconnu une certaine lassitude et 
émis des doutes sur son avenir après 2025 sur le 

banc des champions d’Angleterre, après le quatrième 
titre consécutif de Premier League scellé dimanche. 

 
 

«L
a réalité, c’est que je suis plus proche de partir que 
de rester», a déclaré Guardiola à Sky Sports dans la 
soirée de dimanche, «ça fait huit ans (que je suis 
là)». Interrogé pour savoir s’il avait l’impression 
d’avoir tout fait à son poste, le Catalan de 53 ans a 
répondu : «J’avais déjà cette sensation la saison der-
nière. (...) Lorsque nous avons gagné à Istanbul (la 
Ligue des champions, ndlr), j’ai dit : ‘‘C’est fini.’’ 

Qu’est-ce que je fais encore là ? C’est fini, il ne reste plus rien à 
faire.» «Mais j’ai un contrat (jusqu’en juin 2025, ndlr), je suis ici 
et j’apprécie. Parfois, je suis un peu fatigué, mais parfois j’aime», 
a ajouté le coach qui vient d’établir un nouveau record historique 
de quatre victoires consécutives en championnat, alors que 

Liverpool et Manchester United n’ont jamais dépassé trois succès 
de rang. «Là, tout de suite, je ne suis pas capable de vous dire 
exactement quelle sera ma motivation pour continuer la saison 
prochaine, parce que c’est parfois difficile de la trouver une fois 
que l’on a tout réussi. (...) Quand je suis arrivé ici, si on m’avait 
dit que j’allais gagner six fois le championnat en sept saisons, je 
vous aurais dit : ‘‘Vous êtes fous, c’est impossible’’», a-t-il ajouté. 
«Pour le moment, mon ressenti, c’est que je veux rester la saison 
prochaine», a cependant précisé l’ancien entraîneur de Barcelone 
et du Bayern Munich. «Nous avons parlé avec le club, nous avons 
le temps de discuter la saison prochaine, parce que je dois voir 
aussi les joueurs, s’ils me suivent. Je vais rester et nous parlerons 
en cours de saison, au calme.» En Angleterre, seul le légendaire 
entraîneur de Manchester United, Alex Ferguson, a fait mieux que 
Guardiola, avec 13 titres de champion glanés au long de 28 années 
à la tête de son club. Mais sous Guardiola, City est devenu le pre-
mier club anglais à réussir le triplé national Premier League-
Coupe d’Angleterre-Coupe de la Ligue, en 2019, avant de réussir 
le triplé continental Premier League-Coupe d’Angleterre-Ligue 
des champions, en 2023.

FOOTBALL 

FRANCE 

Coman incertain pour l’Euro 2024
Vers un nouveau coup dur pour 

Kingsley Coman ? Fréquemment 
blessé au cours de sa carrière - des bles-
sures qui lui ont notamment fait man-
quer le Mondial en 2022 - le Munichois 
a rechuté au pire moment. De retour à 
l’entraînement après une déchirure de 
l’adducteur droit mi-avril, l’international 
français (27 ans) s’est de nouveau blessé 
à l’entraînement hier, alors qu’il pour-
suivait sa phase de réathlétisation. Selon 
Bild, l’ancien Parisien s’est tenu le 
genou gauche en effectuant une série de 
dribbles, après avoir fait plusieurs 
courses à haute intensité. Il s’est immé-
diatement allongé sur le terrain en criant 
de douleur. Coman a été rapidement pris 
en charge par Simon Martinello, 
membre du staff chargé de sa rééduca-
tion, et le docteur Jochen Hahne, méde-
cin du club. Après plusieurs tests sur le 
genou du Tricolore, ce dernier n’aurait 
pas détecté de blessure grave, assure le 
quotidien allemand. L’ailier a finalement 
pu se relever en grimaçant, lui qui a déjà 
connu une opération d’un ligament inter-
ne en janvier, qui l’avait privé de deux 

mois de compétition. Retenu dans la liste 
des 25 joueurs pour disputer l’Euro avec 
l’équipe de France, Kingsley Coman (55 
sélections) est lancé dans une course 
contre-la-montre pour revenir à temps 
pour la compétition. Lors de l’annonce 
de la liste, Didier Deschamps espérait le 
voir disponible au «début du stage pour 
s’entraîner avec le collectif».

Selon Marca, le Français 
Aurélien Tchouaméni ne sera 

pas remis à temps pour disputer la 
finale de la Ligue des champions le 
1er juin à Wembley contre le 
Borussia Dortmund. Blessé lors de 
la demi-finale retour contre le 
Bayern Munich, le milieu de terrain 
du Real Madrid ne devrait pas être 
remis à temps. Malgré ses efforts, 
l’international français souffre tou-
jours d’une fracture au troisième 
métatarsien du pied gauche et ne pourra pas être à 
100% selon Marca, malgré ses récentes déclarations 

assurant qu’il serait prêt. 
L’inquiétude monte également 
dans les rangs de l’équipe de 
France, qui dispute l’Euro en 
Allemagne (14 juin - 14 
juillet). Les Bleus joueront 
leur premier match le 17 juin 
contre l’Autriche, ce qui lui 
laisse à Aurélien Tchouaméni 
un peu plus de temps pour se 
remettre. Mais la participation 
de l’ancien monégasque reste 

incertaine et Jordan Veretout se tient prêt, au cas où, 
à le remplacer.

FINALE DE LA LIGUE DES CHAMPIONS 

 Tchouaméni devrait être forfait

Le milieu offensif inter-
national algérien d’Al-

Gharafa SC, Yacine 
Brahimi, a été retenu 
dans la liste finale du 
meilleur joueur de la sai-
son 2023-2024 du cham-
pionnat qatari de football, 
a annoncé Qatar Stars 
League (QSL) hier dans 
un communiqué. Brahimi 
(34 ans), auteur de 21 
buts et 9 passes décisives 
en championnat, a été 
nominé au même titre 
que l’attaquant interna-
tional qatari d’Al-Sadd, 
Akram Afif, et l’atta-
quant brésilien d’Al-
Rayyan SC, Roger Guedes, a précisé la 
même source. Auteur d’une saison remar-
quable avec Al-Gharafa SC, Brahimi a 
largement contribué à la 3e place occupée 
par son équipe au classement final du 
championnat avec 44 points, derrière le 
champion en titre Al-Sadd (49 pts) et Al-
Rayyan SC (47 pts). Al-Gharafa, où évo-
lue également l’autre international algé-

rien Farid Boulaya, a 
échoué à se qualifier 
pour la finale de la 
Coupe de l’Emir, 
après sa défaite en 
demi-finale dimanche 
soir à domicile face à 
Qatar SC (2-2, aux 
t.a.b : 4-3). Brahimi 
avait rejoint Al-
Gharafa SC en juin 
2022 pour un contrat 
de trois saisons en 
provenance de l’autre 
club qatari Al-Rayyan 
SC. Ses performances 
réalisées depuis le 
début de la saison lui 
ont permis de signer 

son retour en équipe nationale en mars 
dernier après deux années d’absence, à 
l’occasion du tournoi FIFA-Series 2024, 
avec deux matchs au menu : face à la 
Bolivie (3-2) et l’Afrique du Sud (3-3). Sa 
dernière apparition avec les Verts remon-
tait à la Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021 (reportée à 2022) au 
Cameroun. 

CHAMPIONNAT DU QATAR  

Brahimi retenu dans la liste finale 
du joueur de la saison

Florian Wirtz a été élu, hier, meilleur joueur de la saison en 
Bundesliga. Le meneur de jeu du Bayer Leverkusen a inscrit 11 

buts et 12 passes décisives en 32 matchs de championnat. Le 
meilleur joueur de Bundesliga ne pouvait être qu’un pensionnaire 
du Bayer Leverkusen au regard de la saison que réalise le club. 
Sans surprise, c’est Florian Wirtz qui a été élu meilleur joueur. 
Auteur de 11 buts et 12 passes décisives cette saison en 
Bundesliga, le meneur de jeu allemand, sélectionné pour l’Euro est 
un des grands artisans de la saison historique que réalise le Bayer 
Leverkusen, invaincu cette saison et qui dispute, demain, la finale 
de la Ligue Europa face à l’Atalanta Bergame (21 heures).

BUNDESLIGA 

Florian Wirtz élu meilleur joueur de l’année

Rafael Nadal, quatorze fois vainqueur de Roland-Garros mais dont la participation demeure incer-
taine à moins d’une semaine du début de l’édition 2024, s’est entraîné sur le Central parisien hier 

après-midi, sous les yeux de plusieurs milliers de spectateurs massés en tribunes. Nadal n’avait plus 
foulé la terre battue parisienne depuis son dernier sacre en 2022, quand il avait traversé la quinzaine 
dans des conditions invraisemblables, pied gauche anesthésié pour contenir la douleur provoquée par 
le mal chronique dont il souffre depuis ses 18 ans (syndrome de Müller-Weiss). Pour un simple 
entraînement, mais pour ce qui a toutes les chances d’être son dernier Roland-Garros - si tant est 
qu’il prend la décision de le jouer - le 
champion espagnol aux 22 titres du Grand 
Chelem a fait son entrée sur le court 
Philippe-Chatrier devant quelque 6.000 
spectateurs, venus au premier jour des qua-
lifications. Cinq minutes avant l’heure 
annoncée, les «Rafa, Rafa, Rafa» descen-
daient déjà de l’étage inférieur du stade aux 
trois-quarts plein. Nadal, qui tente un der-
nier retour en forme à bientôt 38 ans, reste 
sur un huitième de finale à Madrid et une 
élimination dès le deuxième tour à Rome, 
et répète qu’il ne s’alignera à Roland-
Garros que s’il se sent suffisamment prêt. 
En tout cas, tombé au-delà de la 250e place 
mondiale, il n’y sera pas protégé par le sta-
tut de tête de série au tirage au sort.

ROLAND-GARROS 

Premier entraînement de Nadal devant 
des milliers de spectateurs

TENNIS
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FOOTBALL
PISTÉ PAR L’EN A’, LE CRB ET L’USMA 

  

L’avenir de Benchikha  
en question

LIGUE 1 MOBILIS (MISE À JOUR) CE SOIR (19H) MCO – USMA 
 

Les Hamraoua, pas droit à l’erreur
Une rencontre de mise à jour du calendrier du championnat 

de Ligue 1 Mobilis (22e journée) est au programme d’au-
jourd’hui. Ainsi, tous les regards seront braqués ce soir (19h) 
vers le stade Ahmed-Zaban d’Oran qui sera le théâtre d’un 
passionnant duel entre le MCO et l’USMA, deux équipes aux 
objectifs diamétralement opposés. Si les visiteurs, à qui il 
restera encore deux autres matchs en retard à disputer, briguent 
une place qualificative pour une compétition continentale la 
saison prochaine, les Hamraoua, en revanche, entendent s’éloi-
gner de la zone de turbulences. Tout auréolés de leur dernier 
succès arraché face à l’ESS (4-1), les hommes de Youcef 
Bouzidi qui traversent une période faste ces dernières semaines 
en témoignent les  points engrangés en 3 matchs, n’ont pas 
intérêt à se relâcher s’ils veulent encore croire en leurs chances 
de maintien parmi l’élite.  

Un nouveau succès ce soir, permettrait aux Zoubir Motrani 
et consorts de prendre provisoirement trois longueurs d’avance 
sur l’ESBA, avec lequel ils partagent la 15e et avant-dernière 
place du classement général, en attendant la confrontation 
entre les deux équipes, prévue dimanche prochain à Oran. En 
face, les gars de Soustara, dos au mur après la défaite lors du 
derby algérois face au MCA (1-0), n’ont eux aussi plus droit 
à l’erreur au risque de se voir éloignés de la course pour le 
podium. Eliminés de la Coupe d’Algérie, les Usmistes qui 
restent suspendus au verdict du Tribunal arbitral du sport 
(TAS) de Lausanne dans l’affaire de la demi-finale de Coupe 
de la CAF face à l’AS Berkane, n’ont plus que cette place 
qualificative à une joute continentale pour sauver une saison, 
bien en deçà des attentes. C’est dire que les points de cette 

rencontre sont d’une importance vitale pour chacun des deux 
teams. Il est attendu que ce classique du championnat se 
déroule à guichets fermés, comme ce fut déjà le cas lors de 
l’accueil de l’ESS, après la décision des autorités locales de 
la gratuité de l’entrée au stade. Notons enfin  que la commission 
d’arbitrage a désigné Saïd Aouina pour officier cette rencontre. 
Il sera assisté de Faouzi Aouina et Youssef Arioua alors que 
Yahia Dahar sera le quatrième arbitre. 

n M. F.

ÉQUIPE NATIONALE  
 

Belaïli OK, Mahrez pas sûr 
L’équipe nationale 

de football 
entamera le 3 juin 
prochain son stage 
en prévision de ses 
sorties des 
éliminatoires de la 
Coupe du monde 
2026 face à la 
Guinée (le 6 juin à 
Baraki) et 
l’Ouganda 4 jours 
plus tard à Kampala City. Deux rendez-vous capitaux en 
prévision desquels le sélectionneur national Vladimir Petkovic 
comptera sur 25 joueurs issus d’une liste élargie composée de 
plus de 40 éléments. La liste finale ne devrait pas enregistrer de 
chamboulements notables comparativement à celle du mois de 
mars dernier, mais il y aura quelques petites nouveautés.  
A l’instar de Youcef Belaïli dont la présence au prochain 
regroupement est quasi certaine. Ses performances avec le MC 
Alger où il a grandement contribué au sacre du championnat 
après 14 ans de disette, ont plaidé en sa faveur. S’y ajoute sa 
forte expérience cumulée pendant de longues années sur les 
terrains africains. Petkovic pense que l’enfant prodige du Doyen 
est en mesure d’offrir des solutions offensives. L’attaquant d’Al 
Ahli Saudi, Riyad Mahez, a, quant à lui, peu de chances de 
figurer sur la liste finale des 25. Même s’il a informé la 
fédération de sa décision de poursuivre son aventure avec les 
Verts, il ne semble pas, cependant, prêt à le faire dans 
l’immédiat. Il devrait enregistrer son retour en prévision du stage 
du mois de septembre prochain. La liste finale ne sera pas 
dévoilée avant le week-end prochain.  

n K. Y. 
   

 

CAN 2025 (U20) : DOUBLE CONFRONTATION  
CÔTE D’IVOIRE-ALGÉRIE EN AMICAL 
 

Préparer le tournoi  
qualificatif à la phase 
finale  
 

Les deux sélections des moins de 
20 ans (U20), de Côte d’Ivoire 

et d’Algérie s’affronteront à deux 
reprises en amical pour peaufiner 
leur préparation pour les 
qualifications à la CAN 2025 de 
la catégorie. Selon une annonce 
de la Fédération ivoirienne de 
football sur sa page officielle 
Facebook, ces rencontres sont 
prévues les 23 et 27 du mois en 
cours au Complexe sportif de 
Bingerville à Abidjan. Les coéquipiers de Lahlou Akhrib ont 
effectué un stage de trois jours au Centretechnique national de 
Sidi Moussa (Alger) avant de prendre le vol en direction 
d’Abidjan hier en début de soirée. La veille de son départ, le 
groupe a été soumis à un entraînement biquotidien. L’Algérie 
s'engagera dans le tournoi qualificatif de l’Union nord-africaine 
de football alors que la Côte d’Ivoire participera aux 
éliminatoires de la Zone B de l’Union des Fédérations Ouest-
Africaines. Drivée par Yacine Manaâ, l’équipe d’Algérie 
envisage de renouer avec la phase finale de la CAN U20, une 
compétition qu'elle n'a plus disputée depuis 2013. Le tournoi 
qualificatif dans l’Union nord-africaine de football aura lieu en 
octobre prochain en Tunisie. Il est important de rappeler que les 
Sénégalais ont récemment dominé la scène africaine, remportant 
presque tous les trophées des compétitions de jeunes depuis la 
CAN 2021 jusqu'à la CAN U17 en mai 2023, y compris la 
dernière CAN U20.  

n R. S. 

AU NOM DE LA PERFORMANCE! 
L’ENTRAÎNEUR ABDELHAK 

BENCHIKHA EST «SANS 
EMPLOI» depuis son retrait,  

au même titre que  
la composante algérienne  

de son encadrement, de la barre 
technique de SC Simba 

(Tanzanie).  
 

U
ne fin de collaboration of-
ficialisée au lendemain de 
la consécration du club de 
Dar Essalam en Coupe de 
la Tanzanie au terme d’une 
victoire étriquée sur Azam 
FC (1-0). Le SC Simba 
avait précisé, le 29 avril 

dernier, que le départ de l’ancien sélec-
tionneur des Verts est motivé par des 
«considérations personnelles» non sans 
préciser, dans la foulée, que Benchikha 
a souligné son retour au pays natal, l’Al-
gérie. C’est dire combien est crédible 
l’hypothèse selon laquelle le technicien 
en question rebondirait en  Algérie. Sa 
dernière expérience algérienne a été 
d’une courte durée (moins d’une année), 
mais ponctuée par deux belles consé-
crations continentales de Coupe de la 
CAF et Supercoupe d’Afrique avec 

l’USM Alger. Il a laissé une forte im-
pression chez les dirigeants locaux et 
c’est dans la logique des choses que son 
nom est évoqué chez certains clubs, 
voire même en sélection. Aux dernières 
nouvelles, nous apprenons, en effet, que 
le président de la FAF, Walid Sadi, serait 
tenté par le profil de Benchikha pour 
driver la sélection nationale A’ (joueurs 

locaux). Le poste est vacant depuis le 
retrait de Madjid Bougherra au lendemain 
de la défaite en finale du CHAN 2023 
disputé en Algérie. Benchikha semble 
avoir les moyens de «redonner vie» à 
l’équipe nationale des joueurs locaux 
sachant qu’il avait dirigé, il y a 14 ans, 
ladite sélection avec laquelle il a atteint 
le cap des demi-finales, lors du CHAN 
tenu en terre soudanaise.  

Le retour de Benchikha en sélection 
des joueurs locaux est donc une piste 
fortement envisageable, mais pas que. 
L’USM Alger et le CR Belouizdad, deux 
clubs qu’il a entraînés par le passé, ne 
voient pas d’un mauvais œil le retour 
de Benchikha. Au Chabab de Belouizdad, 
Benchikha aurait été sondé par des diri-
geants. Ces derniers pensent que l’ancien 
champion de Tunisie avec le Club Afri-
cain est l’homme parfait pour succéder 
au départ quasi consommé du Brésilien, 
Paqueta. Celui-ci est, d’ailleurs, pressenti 
du côté de la JS Kabylie.  

L’USM Alger est aussi favorable à 
un retour de son entraîneur légendaire, 
artisan des deux couronnes africaines 
historiques de Soustara. Nombreux sont 
les supporters usmistes qui affirment ne 
plus reconnaître leur équipe depuis le 
retrait, en octobre dernier, de Benchikha.  

n K.Yamine

Le sprinteur algérien Athmani Skander 
Djamil a été sacré champion du monde 

de l’épreuve du 100 m, classe (T13), après 
avoir remporté haut la main, lhier à Kobé 
au Japon, la finale des 11es Championnats 
du monde de para-athlétisme (17-25 mai). 

Dans une course assez rapide, Athmani 
Skander Djamil n’a laissé aucune chance à 
ses adversaires, notamment au Japonais 
Shuta Kawakami, deuxième, au colossal 
Norvégien Salum Ageze Kashafali, le 
recordman du monde de l’épreuve en 
10.37, mais aussi l’Australien Chad Perris. 

La domination de l’Algérien s’est dessi-
née à partir des 50 derniers mètres où il a 
pris l’avantage qui s’est creusé jusqu’à la 

ligne d’arrivée, franchie en 10.44, un nou-
veau record d’Afrique pour Skander. 

La deuxième place est revenue au 
Japonais Kawakami en 10.70, et la 3e au 
Norvégien Kashafali en 10.79. 

Cette médaille de l’athlète Athmani 
Skander Djamil au 100 m (T13) est la 3e en 
or pour l’Algérie, après celle de Nassima 
Saïfi au lancer du disque avec un jet à 
33.90 m, réalisant sa meilleure performan-
ce de la saison, et d’Ahmed Mehideb au 
lancer du club (F32) avec un jet à 37.61 m. 
Alors que Walid Ferhah ((36.30 m) a ajou-
té une médaille d’argent au même 
concours du club et Fakhreddine 
Thelaïdjia une bronze au 400 m (T36), 

avec un chrono de 54.53. Avec cette mois-
son de cinq médailles, l’Algérie partage 
avec l’Angleterre, la 3e place au tableau 
provisoire des médailles après quatre jour-
nées de compétition. 

Lors des finales jouées, hier à Kobé, 
l’athlète Hamdi Sofiane a terminé la finale 
du 200 m, classe  T37, en 5e position, avec 
un chrono de 24.17, réalisant au passage sa 
meilleure performance de la saison. 

Le podium de l’épreuve est revenu à 
Andrei Vdovin (sous drapeau neutre) en 
23.09, suivi du Polonais Michal Kotkowski 
(23.44) et Saptoyogo Purnomo en 23.61. 

De son côté, le lanceur du javelot (F38), 
Lazhar Ziamni s’est contenté aussi de la 5e 

place avec un jet à 35,78 mètres, loin des 
trois vainqueurs : les Colombiens 
Gregorio Lemos Rivas (56.75 m) et 
Fernando Lucumi Villegas (52,73 m) et le 
Chinois An Dongquan (51,21 m). 

Pour sa part, la lanceuse Nadjet 
Bouchref (F51) s’est classée en 4e position 
du concours du disque (F51/52), avec un 
jet à 6.68 mètres, réalisant néanmoins un 
nouveau record d’Afrique de la spécialité. 

 Le podium a été remporté par la 
Brésilienne, Elizabeth Rodrigues (F53) en 
14,22 mètres, devant la Japonaise Keiko 
Onidani (F53) avec 14,49 mètres et Elena 
Gorlova (athlète paralympique neutre), 
12,67 mètres. 

PARA-ATHLÉTISME-MONDIAL-2024 
 

Athmani Skander Djamil champion du monde du 100 m 



DÉCÈS DU PRÉSIDENT IRANIEN EBRAHIM RAÏSSI 
 

Le chef de l’État :  
«Je perds, personnellement, 
un frère et un partenaire» 

 
LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE, Abdelmadjid Tebboune, a adressé, hier, un message de 
condoléances au premier vice-président de la République islamique d’Iran, Mohammad 
Mokhber, suite au décès du président de la République islamique d’Iran Ebrahim Raïssi. 

«E
xcellence le premier vice-président 
de la République islamique d’Iran, 
nous avons suivi, avec vous, dès le 
début, avec émotion et inquiétude, 
les moments difficiles qu’a vécus le 
peuple iranien frère, dans l’attente 
d’informations sur le sort de l’héli-
coptère transportant le défunt 

Ebrahim Raïssi, président de la République islamique 
d’Iran, pays frère, et les membres de la délégation l’ac-
compagnant, composée de hauts responsables, et c’est 
avec une grande affliction et une profonde tristesse que 
nous avons appris le décès tragique de notre cher frère 
Ebrahim Raïssi», lit-on dans le message de condo-
léances.  «Nous exprimons notre profonde sympathie et 
notre soutien fraternel aux dirigeants politiques, au gou-
vernement et au peuple de la République islamique 
d’Iran, pays frère», a écrit le président de la République. 
«En cette pénible circonstance où le peuple algérien 
compatit à la douleur de ses frères en Iran, je perds, per-
sonnellement, en le dirigeant Ebrahim Raïssi, un frère et 
un partenaire avec lequel j’ai œuvré pour le renforce-
ment des liens de fraternité, de coopération et de solida-
rité entre nos deux pays et peuples frères, et en faveur 
des causes justes portées par notre Nation islamique», a 
ajouté le président de la République. «En cette pénible 
épreuve, je présente mes sincères condoléances et ma 

profonde sympathie au Gouvernement et au peuple ira-
niens, priant Allah Tout-Puissant d’entourer le défunt de 
Sa sainte miséricorde et de prêter assistance et réconfort 
au peuple iranien frère», conclut le message 
du président de la République. 

Horizons : https://www.horizons.dz R.C.97B 36181

Durant quatre jours (du 20 au 23 mai), le centre d’information régio-
nal Madi-Mohamed de la 1er RM à Blida ouvre ses portes au grand 

public à l’occasion des journées d’information sur les forces aériennes 
de l’ANP. Hier, l’événement a connu une affluence notable de visi-
teurs en particulier des jeunes venus découvrir les différentes potentia-
lités qu’offrent les écoles et les unités des forces aériennes en matière 
de formation. Dans son discours prononcé au nom du général-major 
Mahmoud Laraba, commandant des forces aériennes, le commandant 
de l’Ecole nationale des techniciens de l’aéronautique de la 1re région 
militaire à Blida, le général Aït Larbi Hamanou a souligné que ces 
journées sont destinées à  «instaurer un pont de communication entre 
le public et l’institution militaire et à lui donner une idée générale sur 
les forces aériennes ainsi que sur les différents moyens et équipements 
exploités au niveau des bases aériennes, centres de formation et autres 
établissements relevant du secteur.» Le public présent a pu découvrir 
les différents stands d’exposition de matériel d’exploitation dans le 
domaine de l’aéronautique, ainsi que les différents laboratoires d’aé-
ronautique et des matériaux utilisés dans la fabrication de drones. 
Les présents ont été, par ailleurs, très intéressés par le stand dédié aux 
avions d’entraînement, hélicoptères et drones, outre les équipements 
déployés par les avions de guerre, dont des missiles 

n M. Benkeddada 

USINE FIAT D’ORAN 
  

Ouverture de la deuxième ligne  
de production fin juin 
  

L’ouverture de la 
deuxième ligne 

automatique de l’usine 
de construction 
automobile de la 
marque italienne Fiat à 
Oran est prévue pour la 
fin du mois de juin 
prochain, ce qui 
permettra d’augmenter 
la capacité de 
production à 60.000 
voitures par an, a 
indiqué, hier, le wali 
d’Oran, Saïd Sayoud. Le wali d’Oran, qui a présidé avec le président 
de l’Assemblée populaire de la wilaya, Mohamed Chalabi, 
l’ouverture des travaux de la première session ordinaire de cette 
assemblée, a fait savoir que l’usine, sise dans la zone industrielle de 
Tafraoui, est en train de réaliser d’autres investissements en mesure 
d’augmenter la production dans les années à venir.

ANP 
 

Journées d’information  
sur les forces aériennes 

Le président de la République,  
Abdelmadjid Tebboune, a appelé les 

hadjis algériens à être les meilleurs 
ambassadeurs de leur pays à l’occa-
sion du départ, hier du premier groupe 
de pèlerins vers les Lieux Saints de 
l’islam. «Je prie Dieu Tout-Puissant de 
faciliter le voyage, que votre hadj soit 
accepté. Soyez les meilleurs ambassa-
deurs de votre pays et bon retour à 
tous sains et saufs», a écrit le président 
de la République sur son compte offi-
ciel dans les réseaux sociaux.  

Le premier groupe des hadjis algé-
riens qui a quitté, hier, l’Algérie 
depuis l’aéroport international 
Houari-Boumediene, compte quelque 
70 pèlerins, ainsi que 160 membres de 
la mission nationale du hadj. Il a été 
salué par le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté natio-
nale à l’étranger, Ahmed Attaf, le 
ministre des Affaires religieuses et des 
Wakfs, Youcef Belmehdi, le ministre 
de la Communication, Mohamed 
Laâgab, le ministre des Transports, 
Mohamed El-Habib Zahana, ainsi que 
le directeur général de l’Office natio-
nal du pèlerinage et de la omra 
(ONPO), Salah Bouterfa. Les hadjis 
ont été également salués par le direc-
teur général de la Protection civile, 
Boughelaf Boualem, le directeur 
général des douanes, le général-major, 
Abdelhafid Bakhouche, le directeur 
général d’Air Algérie, Hamza 
Benhamouda, le PDG de la Société de 
gestion des services et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger (SGSIA), 
Mokhtar Saïd Mediouni, ainsi que par 
des représentants de secteurs ministé-
riels et d’instances officielles et l’am-

bassadeur du Royaume d’Arabie 
Saoudite à Alger, Abdullah Bin Nasser 
Al Bussairi. A cette occasion, 
Belmehdi a indiqué que l’organisation 
de l’opération du hadj était «une mis-
sion nationale pour laquelle les hautes 
autorités du pays ont mobilisé les 
moyens matériels et humains indis-
pensables», rappelant, à ce propos, la 
décision du président de la République 
portant prise en charge par l’Etat du 
transport des hadjis résidant dans le 
Sud et l’extrême Sud du pays vers les 
aéroports de départ vers les Lieux 
Saints, dans les différentes wilayas. Et 
d’ajouter que «le gouvernement, en 
application des orientations du chef de 
l’Etat, a mis tous les moyens au servi-
ce des hadjis», en témoigne «la coor-

dination entre les différents secteurs 
concernés par l’organisation de cette 
opération». 
Le ministre a appelé les hadjis à 
«représenter au mieux l’Algérie au 
cours de leur séjour dans les Lieux 
Saints de l’islam», les exhortant à «se 
conformer aux orientations des 
membres de la mission nationale du 
hadj». Pour sa part, l’ambassadeur du 
Royaume d’Arabie Saoudite à Alger a 
indiqué que les autorités de son pays, 
«ont finalisé tous les préparatifs pour 
accueillir les hadjis», saluant la perfor-
mance de la mission algérienne qui, 
poursuit-il, «fait partie des missions 
remarquables, d’après les échos 
recueillis à l’issue de chaque saison de 
hadj». 

LE PRÉSIDENT TEBBOUNE AU PREMIER GROUPE DE HADJIS  
EN PARTANCE VERS LES LIEUX SAINTS DE L’ISLAM 

 

«Soyez les meilleurs ambassadeurs de l’Algérie»

À la demande de l’Algérie, de la Russie et de la Chine, les membres 
du Conseil de sécurité observent une minute de silence 

  

Les membres du Conseil de sécurité ont observé, hier, une minute de silence à la mémoire du président 
iranien, Ebrahim Raïssi, de son ministre des Affaires étrangères, Hossein Amir-Abdollahian, et leurs 

accompagnateurs, tous décédés dans un crash d’hélicoptère, et ce, à la demande de l’Algérie, de la Russie 
et de la Chine. 

ATTAF REÇOIT L’ENVOYÉ SPÉCIAL 
DU PRÉSIDENT FRANÇAIS POUR LA LIBYE 

Échange de vues  
sur les développements  

dans la région 
 

Le ministre des Affaires étrangères et 
de la Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, 
dimanche soir au siège du ministère, 
l’envoyé spécial du président français 
pour la Libye, Paul Soler, qui effectue 
une visite de travail en Algérie, a indi-
qué un communiqué du ministère. La 
rencontre a été, selon le communiqué, 
«une occasion pour échanger les vues 
sur les développements dans la région et les perspectives, à même 
d’élaborer des solutions politiques aux crises qui y menacent la paix et 
la stabilité, loin des tiraillements et des ingérences étrangères».  
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